
El precandidato a diputado nacional de Juntos por el Cambio Oscar Ru-
binos fue recibido en sendos encuentros por Horacio Rodríguez Larreta y 
Gerardo Morales. Ambos dirigentes nacionales realizaron una encendida 
defensa de la Ley 19640. “Con Horacio (Rodríguez Larreta) tenemos el 
compromiso de sostener ese régimen de promoción de inversiones”, ase-
veró Morales quien cuestionó a los que no conocen la ley de promoción. A 
su vez, Horacio Rodríguez Larreta dijo que Oscar Rubinos “es nuestro can-
didato en Tierra del Fuego y es una garantía de la continuidad del régimen 
industrial fueguino”. “Estuve en Tierra del Fuego, no me la cuentan, yo fui 
a las fábricas y recorrí, la verdad es que hay tecnología de primer nivel y 
tenés líneas de montaje que desarrollan los circuitos, no es solamente una 
ensambladora, eso es un facilismo, ahí fabrican los circuitos integrados y 
lo vi yo, estuve horas preguntando al detalle”, señaló Rodríguez Larreta.  

El apoderado de CAFIN consideró positivo que el precandidato a presiden-
te Horacio Rodríguez Larreta haya “rectificado su pensamiento”, tras sus 
declaraciones a favor de la industria fueguina. Es muy bueno que haya rec-
tificado su pensamiento, porque hace un tiempo Larreta no pensaba así –
subrayó-. Siempre es bueno y, si es así que cambió cuando vio la producción 
en Tierra del Fuego, es encomiable, porque nosotros hemos llevado gente a 
Tierra del Fuego que tenía una opinión crítica y negativa sobre el régimen 
y después de mostrarles las cosas que se hacen en la provincia, Como con-
trapartida, cuestionó el informe de FUNDAR sobre la reconversión en 11 
años, sin las exenciones impositivas. Ahora esperan definiciones para las 
empresas textiles, dado que se estaría elaborando una norma que establece 
una prórroga de los beneficios y debería conocerse el próximo 15 de julio, 
de acuerdo al compromiso del Gobierno nacional. Pag. 5

Garófalo opinó sobre el cambio del precandidato 

JUDICIALES LOCALES POLÍTICA
Junto a estudiantes del secundario Tras los elogios de Rodríguez Larreta a la 

industria fueguinaSe robaron la
grifería de un

colegio secundario 
en Río Grande

Tierra del Fuego,  miércoles 5 de julio de 2023 - Año XXIX - N° 6468 - Edición de 24 págs.- $ 150 / www.provincia23.com.ar / www.p23.com.ar

Pág. 20 Pág. 4

El secretario Matías Lapadula informó que 
hubo un mantenimiento general

UEJN

Pág. 8 Pág. 11

El otro gremio judicial 
explicó por qué no paran

“Es muy bueno que Larreta haya 
rectificado su pensamiento”

La Municipalidad de Río 
Grande lanzó la tercera 
edición del concurso 

“Reciclá y Viajá”

Matadero municipal: el problema 
de la caldera se solucionó “en el 

transcurso del día”

Pág. 6

Rubinos recibió fuerte respaldo de Rodríguez Larreta y de
Gerardo Morales

“Es nuestro candidato en 
Tierra del Fuego”

Castiglione aseguró que 
“hay que tomarlo sola-

mente en el marco de la 
campaña electoral”

Inician una investigación

Pág. 12

En 2012 ‘Chispita’ Fadul logró que Diputa-
dos apruebe la ley nacional 26.776

Pág. 9
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que asumen la responsabi l idad de construir  en l ibertad.
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Buenos Aires.-  Uno de los rubros científicos más pro-
metedores a futuro es el de la creación de nuevas tera-
péutica contra distintas enfermedades que todavía no 
tienen cura o un tratamiento eficaz para contrarrestarlas.
En ese ámbito, Inmunova se destaca como un laborato-
rio argentino donde la innovación, el trabajo y la creati-
vidad están al servicio de la solución de problemas en la 
sociedad. Ese trabajo fue recientemente reconocido en 
los premios a Pymes Innovadoras Argentinas.
Inmunova se especializa en el diseño de vacunas, anti-
cuerpos terapéuticos e inmunógenos, abarcando todo 
el proceso de desarrollo: las pruebas de concepto, la 
investigación preclínica y clínica, el procedimiento de 
registro y la farmacovigilancia.
En uno de los rubros más destacados, el de la salud, la 
empresa Inmunova fue premiada, junto a otras 5 Pymes 
más, durante una ceremonia de premiación realizado 
en el Centro Cultural de la Ciencia, que contó con la 
presencia del presidente de la Agencia Nacional de Pro-
moción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico 
y la Innovación (Agencia I+D+i), Fernando Peirano, la 
subsecretaria de Políticas en Ciencia, Tecnología e In-
novación del MinCyT, Cecilia Sleiman, el director del 
Fondo Tecnológico Argentino (FONTAR) de la Agen-
cia I+D+i, Alejandro Primbas, y autoridades nacionales 
de la ciencia y la tecnología.
La entrega contó con la presencia de más de 300 pro-
tagonistas de pymes, cooperativas y cámaras del sector, 
donde fueron reconocidas 60 empresas entre las más 
de 1700 pymes que se apoyan desde la Agencia I+D+i.
“El apoyo de la Agencia I+D+i, a través de sus diferen-
tes programas de incentivo a la investigación, fue fun-
damental para el crecimiento inicial de la compañía. El 
fuerte respaldo del Grupo Insud nos permitió consoli-
darnos como una empresa biotecnológica innovadora 
y dedicarnos a desarrollar tratamientos para enferme-
dades poco frecuentes como síndrome urémico hemo-
lítico y hantavirus, que en la actualidad no cuentan con 
medicamentos específicos en el mundo”, destacó Linus 
Spatz, socio fundador y director general de Inmunova, 
durante la ceremonia de entrega.
Se trata de la primera edición de este importante galar-
dón con el que la Agencia I+D+i reconoce el esfuerzo 
de las empresas argentinas por innovar a través de la 
incorporación de nuevas tecnologías, aportando así al 
desarrollo del país.
“En Inmunova siempre tuvimos la convicción de que 
los emprendimientos científicos y tecnológicos son una 
herramienta de desarrollo social y económico para el 
país. Se trata de empresas que generan empleo altamen-
te calificado y que producen conocimiento con poten-
cial exportador, por eso nos alegra y nos gratifica mu-

chísimo este reconocimiento. Esperamos que el apoyo a 
las PyMES de base tecnológica siga siendo una política 
de Estado en Argentina”, subrayó Spatz.
Al recibir su mención destacada en la categoría “Salud”, 
Linus Spatz, representante de la empresa Inmunova 
expresó: “Somos sobrevivientes de una etapa difícil y 
gracias a la política de la Agencia, de apostar por el de-
sarrollo tecnológico en la industria nacional, recibimos 
varios apoyos que nos permitieron seguir creciendo”. 
Inmunova se dedica a la investigación biotecnológica y 
al desarrollo de medicamentos.

INVESTIGACIÓN PIONERA

Una de las investigaciones por las que fue reconocida 
Inmunova fue la que realiza sobre tratamientos contra 
el síndrome urémico hemolítico (SUH), una enferme-
dad grave causada por consumir alimentos o agua con-
taminados con la bacteria Escherichia coli productora 
de toxina Shiga.

Se trata de una enfermedad poco frecuente, que afecta 
principalmente a niños y niñas, y aún no existe un trata-
miento específico aprobado en el mundo. En Inmuno-
va se desarrolla un medicamento biológico innovador 
candidato, con potencial de ser el primer tratamiento 
para bloquear la toxina Shiga y evitar las formas graves 
del SUH.
Hoy en día, lo único que existe para contener el patóge-
no son tratamientos de sostén, de acuerdo a qué parte 
del organismo afecte, si al sistema renal o el nervioso, 
por ejemplo. Sus principales víctimas son los niños más 
pequeños, de 0 a 10 años y puede provocarles la muer-
te o, muchas veces, secuelas permanentes. Tanto es así, 
que es el principal causante de los trasplantes de riñón 
en niños.
Ahora la buena noticia: Argentina es el único país del 
mundo donde se está desarrollando un tratamiento cuya 
Fase I finalizó con éxito en 2022 y está en marcha la 
Fase II. El estudio está siendo seguido no sólo por la au-

toridad regulatoria nacional, ANMAT, sino que también 
lo ven con expectativas la de Estados Unidos, FDA, y 
de Europa, EMA.
El SUH es una afección grave que puede producirse 
cuando los pequeños vasos sanguíneos de los riñones se 
dañan e inflaman. Este daño puede provocar la forma-
ción de coágulos en esos vasos, que obstruyen el siste-
ma de filtración de los riñones y provocan insuficiencia 
renal, lo que puede ser mortal.
Si bien cualquier persona es susceptible de padecer sín-
drome urémico hemolítico, es más común en los niños, 
especialmente los menores de 10 años. La toxina Shiga 
producida por la bacteria Escherichia coli, que puede 
estar presente en los alimentos y en el agua, es la res-
ponsable del desarrollo del SUH.
Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), Ar-
gentina tiene la mayor incidencia mundial de SUH en 
menores de 5 años: esta enfermedad afecta a alrededor 
de 400 niños y niñas por año en nuestro país. La mi-
tad de ellos desarrolla una enfermedad leve, pero la otra 
mitad puede sufrir formas más graves, con un rápido 
deterioro de la función renal y, en ocasiones, del sistema 
nervioso que suele causar lesiones neurológicas. Cada 
año mueren en el país aproximadamente un 3% de los 
niños que desarrollaron síndrome urémico hemolítico.
Además, en el evento de premiación, se presentó una 
síntesis del trabajo de la Red Federal de Pymes Inno-
vadoras Argentinas, un programa impulsado desde la 
Agencia I+D+i y el Ministerio de Ciencia, Tecnología e 
Innovación, en alianza con Empretec.
“Queremos destacar la cantidad de proyectos, de poten-
cia, que tienen nuestras pymes en Argentina para hacer 
una diferencia y poder incorporar conocimientos en los 
productos y en los servicios que brindan”, expresó Ce-
cilia Sleiman, subsecretaria de Políticas en Ciencia, Tec-
nología e Innovación.
Las otras empresas premiadas en el rubro salud fueron 
Heritas, Latiner, Laboratorios Garré Guevara, Géminis 
Farmacéutica y Swiss Protech. También se premiaron 
a distintas Pymes en las categorías: Industria Agro-Ali-
mentos, Transición Energética, Transición Digital, Pro-
ducción Sostenible, Género, Competitividad, Asociati-
vidad, Compromiso COVID 19 y Consumo Masivo.

A su turno, Alejandro Primbas, director del FONTAR, 
explicó sobre la Red: “Cuando creamos hace dos años la 
Red Federal de Pymes Innovadoras fue con el objetivo 
de articular a los actores, de vincularlos con el sistema 
científico tecnológico, también a los sectores producti-
vos entre sí y potenciar sus proyectos, buscar comple-
mentariedades, mejoras, contrastar ideas en un marco 
colaborativo y con una metodología”.

Ciencia Argentina 

Reconocida en la vanguardia de la 
innovación regional
Un grupo de 12 Pymes nacionales fueron reconocidas por la Agencia I+D+i del Ministerio de Ciencia y Tecnología, por animarse a apostar en nuevas 
ideas, gestionar creativamente y pensar soluciones que tengan impacto positivo en la sociedad. El caso de Inmunova y su búsqueda por especializarse en 
vacunas y un innovador tratamiento contra el Síndrome Urémico Hemolítico.
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Buenos Aires.- En la misma oportunidad se decidirán 
los valores mínimos y máximos de la prestación por 
desempleo, en función del avance de la inflación de los 
últimos meses.
En el llamado oficial, se recordó que en la anterior 
sesión, de fecha 21 de marzo de 2023, se acordaron 
los nuevos montos del salario mínimo, vital y móvil 
(SMVM) y prestaciones por desempleo, en distintas vi-
gencias. En esa oportunidad, se determinó un sueldo 
mínimo de $87.987 y una base de prestación por desem-
pleo de $24.440,33 (el máximo es de $40.733,88).
En el marco de la inflación y los aumentos de precios, se 
reconoce que “resulta pertinente decidir la convocatoria 
a sesión plenaria ordinaria del Consejo, con el fin de 
actualizar los montos. La reunión será a las 14 mediante 
plataforma virtual.

CONTRA LA INFLACIÓN

El Consejo del Salario ha establecido aumentos del 
SMVM durante todos los meses del año. En diciembre 
del año pasado, la remuneración mínima que se podía 
pagar a los trabajadores era de $61.953. Luego, el mon-
to ascendió a $65.427 en enero, a $67.743 en febrero, a 
$69.500 en marzo, a $80.342 en abril, a $84.512 en mayo 
y a $87.987 en junio.
El último ajuste se planificó para un período de tres me-
ses (15,6% de suba en abril, 6% en mayo y 5% en junio), 
por lo que no se descarta que en esta oportunidad se 
considere también establecer un incremento escalonado 

para julio, agosto y septiembre.
Por lo pronto, el SMVM viene perdiendo contra la in-
flación. Entre diciembre y junio, el aumento del monto 
de remuneración mínima tuvo un salto de 42,02%, prác-
ticamente el mismo porcentaje que avanzó la inflación 
en los primeros cinco meses del 2023. Es decir que el 
ajuste no cubrió el avance del IPC de junio (el valor 
oficial se publica el 13 de julio).
El mismo porcentaje de aumento tuvo el ítem de 
prestación por desempleo. El monto mínimo era de 
$17.208,81 en el último mes del año pasado. El Conse-
jo decidió aumentarlo a $18.173,79 a partir de enero y 
lo fue ajustando de forma progresiva hasta alcanzar los 
mencionados $24.440,33. El máximo, en tanto, saltó de 
$28.681,35 a $40.733,88.

CÓMO SE DETERMINA
 EL INCREMENTO

Para que se apruebe la suba del salario mínimo, vital y 
móvil, debe haber consenso entre al menos dos tercios 
del Consejo. Si no se logra en dos sesiones, su presiden-
te decide los puntos en controversia.
Según determina la legislación vigente, las comisiones 
que conforman el Consejo (Empleo, Formación profe-
sional, Productividad, y Salario mínimo) deben recabar 
información de forma permanente para realizar estu-
dios, estadísticas y consultas para elevar al plenario las 
recomendaciones que consideren pertinentes, desde la 
actualización del SMVM hasta medidas para promover 

la creación de nuevos puestos de trabajo. También se 
evalúan temas referidos a las relaciones laborales como 
redistribución del ingreso, asistencia a desempleados y 
combate al trabajo no registrado, entre otros puntos.

PARA QUÉ SE USA EL SMVM

El Salario Mínimo Vital y Móvil es una referencia para 
determinar los haberes jubilatorios, así como los sala-
rios de algunos empleados del sector público y los mon-
tos de diferentes planes y subsidios. Sirve de ejemplo el 
plan Potenciar Trabajo, programa que paga a los benefi-
ciarios la mitad de un SMVM (hoy es $43.993,50).
Por tanto, el ajuste que determine el Consejo para los 
próximos meses incidirá directamente en el nivel de in-
gresos de los beneficiarios de diferentes programas y 
beneficios impulsados por el Estado nacional.

Buenos Aires.- Después de un primer tri-
mestre con crecimiento, la economía se 
contrajo en abril, tal como quedó refleja-
do en el EMAE que el INDEC difundió 
la semana pasada. En el cuarto mes del 
año se sintió fuerte el impacto de la se-
quía, que arrastró los niveles de actividad 
en el sector agropecuario.
De todas formas, otras ramas exhibieron 
crecimientos en abril, como la minería y 
los hidrocarburos, la industria, la cons-
trucción y el comercio. Sin embargo, 
muchas de estas actividades podrían co-
menzar a exhibir -también- los efectos de 
la sequía.
Así lo describió un trabajo de la consul-
tora Ecolatina, en el que adelantó que en 
los próximos informes que miden los 
niveles de actividad podría comenzar a 
evidenciarse cierto estancamiento en los 
sectores de la industria y la construcción, 
como así también un menor dinamismo 
en el consumo.
“Abril fue el primer mes en el cual la eco-
nomía comenzó a sentir con mayor rigor 
el impacto directo de la sequía sobre la 
cosecha gruesa (soja, maíz). Estimamos 
que en lo que resta del segundo trimestre 
estos efectos se irán trasladando al resto 
de la economía, cobrando mayor fuerza 

los impactos negativos indirectos, lo cual 
llevará a que una mayor proporción de 
sectores posiblemente exhiba caídas en 
este periodo”, destacaron desde la firma.
Y detallaron: “La Industria, la Construc-
ción y el Comercio, que se mantuvieron 
en terreno positivo en abril, posiblemen-
te se vean mayormente debilitados a par-
tir de mayo. En este sentido, los efectos 
‘de segunda ronda’ de la sequía seguirán 
incidiendo con mayor fuerza sobre algu-
nas ramas industriales (como alimentos 
y bebidas o maquinaria agrícola), mien-
tras que el debilitamiento de la demanda 
interna producto de la aceleración de la 
inflación y el deterioro de los ingresos 
reales impactará sobre el comercio mi-
norista”.
En cuanto a la construcción, desde Eco-
latina señalaron que, en un contexto de 
“perspectivas acotadas para la obra pú-
blica en el marco de un ajuste real del 
gasto, una economía con fuerte incerti-
dumbre producto de la sequía y el año 
electoral (efecto wait & see) y una caída 
en la importación de maquinaria produc-
to de las restricciones, harán que la inver-
sión productiva mantenga un desempeño 
negativo en lo que queda del año”.
Por el contrario, otros sectores mostra-

rían una mejor performance, como “Mi-
nas y canteras y algunas ramas industria-
les (automotriz, cemento, farmacéuticas, 
refinación de petróleo)”, que evitarán 
“que la caída de la economía sea mayor”.

INDICADORES

En ese contexto, este jueves el INDEC 
dará a conocer los datos de actividad de 
la industria y la construcción de mayo. Y, 
de acuerdo a estimaciones privadas, po-
dría verse en estas ramas signos de en-
friamiento en la actividad.
“Luego del crecimiento observado en 
abril (+1,2% s.e.), estimamos que la in-
dustria exhibirá una caída moderada, 
afectada por las restricciones a las im-
portaciones que operan dada la escasez 
de divisas. Los Indicadores líderes de la 
Industria Automotriz y de la Refinación 
de Petróleo reflejaron una caída de 6% y 
2% mensual, respectivamente”, analiza-
ron desde LCG.

Por su parte, el indicador de producción 
industrial que elabora la consultora Or-
lando Ferreres mostró contracciones 
tanto al comparar con mayo del año pa-
sado (-1,9%) como con el mes pasado en 

la medición sin estacionalidad (-0,9%). 
“En detalle, los distintos sectores de la 
industria muestran un comportamiento 
heterogéneo, con rubros como el auto-
motriz anotando expansiones de dos ci-
fras en un extremo (aunque mostrando 
una desaceleración respecto a los meses 
previos), y la industria aceitera produ-
ciendo un 20% menos que el año pasado 
en el otro”, detallaron.
“En el medio, los rubros ligados a la 
construcción parecen mostrar un estan-
camiento, con niveles de producción si-
milares a los del año pasado. En el índice 
agregado, la tendencia comienza a ser ne-
gativa. Hacia adelante no vemos señales 
que permitan pronosticar un cambio de 
esta tendencia, en un contexto económi-
co cada vez más desafiante e inestable”, 
explicaron desde Ferreres.
En tanto, al analizar la evolución de la 
actividad de la construcción, desde LCG 
señalaron: “El índice Construya marcó 
un crecimiento de 1% mensual. Por su 
parte, los despachos de cemento refleja-
ron una suba de 4% en mayo. Con esto 
como base esperamos que la actividad 
mantenga el sendero de crecimiento vis-
to en abril, reflejando una suba cercana al 
1% mensual en mayo (- 1% anual)”.

Consejo del Salario Mínimo

Se reunirá el 13 de julio para determinar 
un nuevo aumento
El jueves 13 de julio se reunirá la Comisión del Salario Mínimo, Vital y Móvil y Prestaciones por Desempleo para discutir sobre los nuevos aumentos a 
raíz del avance de la inflación. La convocatoria fue realizada por la presidente del consejo, Raquel Cecilia Kismer.

Según consultoras privadas

Advierten que los efectos de la sequía podrían 
sentirse en más ramas de la actividad
Destacan que el impacto de la sequía podría comenzar a percibirse en la industria, la construcción y el comercio, a diferencia de lo que se vio en el dato 
del EMAE de abril.
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Río Grande.- La ministra de la producción Sonia Cas-
tiglione se refirió a los dichos del precandidato a Presi-
dente por Juntos por el Cambio Horacio Rodríguez La-
rreta, quien en dialogo con La Nación+ afirmó que “la 
industria en Tierra del Fuego posee una tecnología que 
sorprende, destacando la capacidad y la envergadura de 
la industria fueguina, que emplea a ocho mil trabajado-
res, lo cual es mucho, es algo que sorprende, yo no lo 
había visto en ningún otro lugar de la Argentina”.
En dialogo con FM del Pueblo, Castiglione señaló que 
“la verdad es que parece que hubiesen descubierto la 
pólvora en saquito, pero es lo que venimos repitiendo 
desde siempre, esto que pasa acá en la provincia con la 
industria realmente no es para nada lo que dicen con 
desconocimiento total desde los escritorios de Buenos 
Aires, entonces, la verdad que hoy Larreta, precandi-
dato a Presidente, se tomó el trabajo de venir y ver, 
pero antes han hablado y han opinado sin ver, enton-
ces, en buena hora que hayan visto la realidad de Tie-
rra del Fuego, esto es lo que pasa en Tierra del Fuego 
y no lo que dice Buenos Aires”, sentenció.
Asimismo dijo que “no hay que olvidarse de que él re-
presenta a un sector que cuando estuvieron en la ges-
tión nacional realmente le hicieron muchísimo mal a 
la industria de Tierra del Fuego, insisto, sin conocerla, 
y siguen muchos de los actores de ese sector hacien-
do operaciones en contra de la industria de Tierra del 
Fuego, opinando de que somos un gasto para el país, 
opinando cosas sin tener conocimiento, entonces la 
verdad que veo que tiene un entusiasmo Larreta para 
decir las cosas y la verdad es lo que venimos soste-
niendo, decimos y demostramos todo el tiempo, pero 
siempre marcamos la irresponsabilidad de todos estos 
sectores en dar opiniones sin conocer la industria”.

HOY LA INDUSTRIA FUEGUINA TIENE 
MÁS DE 11 MIL PUESTOS DE TRABAJO

La Ministra Castiglione recordó que “cuando fueron 
Gobierno y tuvieron la oportunidad de hacer algo po-
sitivo para la industria de Tierra del Fuego, para la in-
dustria nacional, no lo hicieron, sino todo lo contrario 

y hoy Larreta se fija que hay 8.000 personas trabajando 
en la industria, aunque en realidad son más de 11.000, 
pero digo 8.000 puestos directos en la industria elec-
trónica y la verdad es que cuando fueron gobierno na-
cional o gestión nacional, poco les importaron esos 
puestos de trabajo, así que hay que tomarlo como una 

cuestión en el marco de la campaña electoral, un se-
ñor que pretende ser Presidente y representar a todos 
los argentinos, creo que está diciendo lo que algunos 
quieren escuchar en Tierra del Fuego, no creo que esté 
convencido, yo me guío más por los actos, que por los 
dichos”, afirmó.
Puntualizó que “hoy los niveles de producción son al-
tísimos, con lo cual evidentemente la industria le tapa 
la boca permanentemente a esa postura negativa que 
hay desde Buenos Aires a Tierra del Fuego, y lo hace 
porque este gobierno nacional del presidente Fernán-
dez y de todas las gestiones a través del Ministerio de 
Producción, en su momento con Matías Kulfas, des-
pués con Scioli y hoy con el Ministro Massa, realmente 
ha dado mayores y mejores condiciones para que esto 
pase, no nos olvidemos que este gobierno nacional es 
el que ha prorrogado el subrégimen por 30 años, el 
que ha generado condiciones para que pasen cosas en 
el territorio como nuevas unidades de negocio y gene-
rar este fondo para la ampliación de la maquina pro-
ductiva,  eso es entender el territorio, eso es entender 
cuál es la situación y cuál es el fondo de la cuestión en 
lo que es industria promovida, entonces la situación 
de hoy de una producción mensual de un millón de 
celulares, de una cuestión bastante estable en el em-
pleo que ronda los 11.200 puestos de trabajo directos, 
hablando de toda la industria, no solamente la electró-
nica, digo, mantener esos niveles, más allá de todos los 
problemas vinculados a la obtención de dólares para 
los insumos y demás, que se van también tratando de 
solucionar en la medida de lo posible para que no haya 

suspensiones y para que la producción siga, todo eso 
es producto de la política pública de este gobierno na-
cional y del trabajo de la provincia con este gobierno 
nacional”.
“La verdad que si nos basamos solamente en dichos 
podemos estar hablando un año de esto, hay que ba-

sarse en los hechos, cuando el sector que representa 
Horacio Rodríguez Larreta tuvo la oportunidad de 
gobernar fue muy perjudicial para la Tierra del Fue-
go, para la industria nacional en general y en particular 
para Tierra del Fuego y yo me quedo con eso, en con-
traste absoluto con lo que es esta gestión nacional, que 
le ha dado todas las herramientas y sigue gestionando 
herramientas para que la industria de Tierra del Fuego 
siga estable y pueda seguir adelante sin altibajos”, ex-
puso la funcionaria provincial.

INDUSTRIA TEXTIL

Con relación a la industria textil, dijo que “están pre-
viendo para mediados del mes de julio ya tener san-
cionada la resolución que le dé marco a la continuidad 
formalmente ya del sector textil, esto es lo que hemos 
estado trabajando con Nación, de hecho en la última 
reunión de la comisión del área aduanera especial que 
se hizo en Río Grande la semana pasada, la subsecreta-
ria de Industria Priscila Macari tuvo un encuentro con 
los trabajadores del sector donde les manifestó esto 
también y la verdad es que siempre este tema, como 
siempre digo, va más lento de lo que uno quisiera, pero 
bueno se entiende en el contexto en el que está la Na-
ción, los equipos técnicos que están trabajando a full 
con un montón de temas que son todos prioritarios y 
la verdad que a veces seguramente cuesta, pero lo más 
seguro es que para mediados de julio vamos a estar 
teniendo esa resolución ya con las condiciones para el 
sector textil”.

Tras los elogios de Rodríguez Larreta a la industria fueguina

Castiglione aseguró que “hay que tomarlo 
solamente en el marco de la campaña electoral”
Así lo afirmó la Ministra de la Producción de la provincia Sonia Castiglione, tras los elogios de Rodríguez Larreta a la industria fueguina. En este sen-
tido replicó que “este señor que pretende ser Presidente y representar a todos los argentinos está diciendo lo que algunos quieren escuchar en Tierra del 
Fuego, no creo que esté convencido, yo me guío más por los actos, que por los dichos”. Recordó que “él representa a un sector que cuando estuvieron en 
la gestión nacional realmente le hicieron muchísimo mal a la industria de Tierra del Fuego, insisto, sin conocerla, y siguen muchos de los actores de ese 
sector haciendo operaciones en contra de la industria de Tierra del Fuego”. Por otro lado dijo que “hoy la industria fueguina tiene más de 11 mil puestos 
de trabajo”. Además adelantó que “está previsto para mediados de este mes de julio tener sancionada la resolución que le dé marco a la continuidad 
formalmente del sector textil”.

La ministra de la producción Sonia Castiglione señaló que “la verdad es que parece que hubiesen descubierto 
la pólvora en saquito, pero es lo que venimos repitiendo desde siempre, esto que pasa acá en la provincia 
con la industria realmente no es para nada lo que dicen con desconocimiento total desde los escritorios de 
Buenos Aires”.
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Río Grande.- En CABA, el precandida-
to a diputado nacional de Juntos por el 
Cambio Oscar Rubinos mantuvo sendas 
reuniones, una con Horacio Rodríguez 
Larreta y otra con Gerardo Morales.
El gobernador jujeño dijo en primer lu-
gar: “quiero enviarle un fuerte abrazo a 
todos los habitantes de la provincia de 
Tierra del Fuego, provincia que he visi-
tado tantas veces, con la que me liga no 
solo afecto, sino el compromiso de ge-
nerar en todo el territorio -siendo yo del 
otro extremo de la Provincia de Jujuy- un 
país federal; un gobierno que realmen-
te tenga un programa de desarrollo que 
apueste a las economías regionales y al 
potencial que tiene cada una de las pro-
vincias argentinas”.
Agregó que “con Horacio (Rodríguez 

Larreta) tenemos el compromiso de sos-
tener ese régimen de promoción de in-
versiones que genera más de ocho mil 
puestos de trabajo y que muchos que 
hablan no saben la gran transformación 
que ha generado en Tierra del Fuego ni 
la gran inversión en tecnología ni la gran 
cantidad de trabajo que genera”, dijo el 
precandidato a Vicepresidente de la Na-
ción”. 
Finalmente destacó la figura de Oscar 
Rubinos, manifestando que “es un hom-
bre de Tierra del Fuego que conoce per-
fectamente la realidad y garantizará la 
vigencia de la Ley 19640”.

“OSCAR RUBINOS ES 
NUESTRO CANDIDATO 

EN TIERRA DEL FUEGO”

Por su parte, el precandidato a presidente 
Horacio Rodríguez Larreta respaldó que 
“apoyaos a Oscar Rubinos, él es nuestro 
candidato en Tierra del Fuego; ya hemos 
venido trabajando con Oscar desde hace 
mucho tiempo en el tema del desarro-

llo industrial de la provincia para gene-
rar más puestos de trabajo no solo en el 
tema industrial, sino también en el apoyo 
a la pesca, a las actividades antárticas”.
Agregó que “Tierra del Fuego es una 
provincia que tiene un enorme potencial 
para seguir creciendo y generar trabajo 
argentino y fueguino, así que vamos a se-
guir trabajando juntos con Oscar”. 

LARRETA ELOGIÓ 
A LA INDUSTRIA ELECTRÓNICA 

FUEGUINA

Lo hizo en La Nación+, donde señaló 
que “no juntan tres partes y las pegan, yo 
estuve y lo vi”, dijo el precandidato a pre-
sidente Horacio Rodríguez Larreta, ase-
gurando que cuenta con mano de obra 

calificada y "una tecnología que sorpren-
de". Sin embargo, consideró que "eso 
no quiere decir que no sea mejorable' y 
sugirió que debería sumar la producción 

de vehículos eléctricos. "Estuve, no me la 
cuentan, yo fui a las fábricas y recorrí, no 
es solamente una ensambladora", señaló.
El precandidato de Juntos por el Cambio 
elogió a la industria electrónica de Tierra 
del Fuego, asegurando que cuenta con 
trabajadores de “alta calificación” y “una 

tecnología que sorprende”.
“Estuve en Tierra del Fuego, no me la 
cuentan, yo fui a las fábricas y recorrí, la 
verdad es que hay tecnología de primer 
nivel y tenés líneas de montaje que desa-
rrollan los circuitos, no es solamente una 
ensambladora, eso es un facilismo, ahí 
fabrican los circuitos integrados y lo vi 
yo, estuve horas preguntando al detalle”, 
señaló.  
En ese sentido, Rodríguez Larreta desta-
có que “tenés 8 mil trabajadores de buen 
nivel de calificación, eso no significa que 
no hay cosas que se puedan mejorar”, su-
giriendo que “ahora hay una oportunidad 

enorme” y la industria fueguina “puede 
adaptarse, diversificarse y el conocimien-
to que tienen” aplicarlo a la fabricación 
de vehículos eléctricos.
“Tienen realmente una tecnología que 
sorprende, que yo no había visto en otro 
lugar de la Argentina. Eso no quiere de-

cir que no sea mejorable. Eso no quiere 
decir que nosotros tenemos que velar 
para que la electrónica que se produce 
en la Argentina no sea más cara que en 
otros lugares del mundo. Eso tenemos 
que controlarlo, por supuesto”, agregó
Sin embargo, el precandidato de Juntos 
por el Cambio remarcó que "no es que 
juntan tres partes y las pegan. Yo te es-
tuve y lo vi”.
“Posiblemente antes de haber ido (a Tie-
rra del Fuego) podía tener una opinión 
diferente, pero yo aprendo, pregunto y 
me meto. Repito, no digo que no sea me-
jorable”, afirmó. 

Rubinos recibió fuerte respaldo de Rodríguez Larreta y de Gerardo Morales

“Es nuestro candidato en Tierra del 
Fuego”
El precandidato a diputado nacional de Juntos por el Cambio Oscar Rubinos fue recibido en sendos encuentros por Horacio Rodríguez Larreta y 
Gerardo Morales. Ambos dirigentes nacionales realizaron una encendida defensa de la Ley 19640. “Con Horacio (Rodríguez Larreta) tenemos el 
compromiso de sostener ese régimen de promoción de inversiones”, aseveró Morales quien cuestionó a los que no conocen la ley de promoción. A su 
vez, Horacio Rodríguez Larreta dijo que Oscar Rubinos “es nuestro candidato en Tierra del Fuego y es una garantía de la continuidad del régimen 
industrial fueguino”.

“Oscar Rubinos es nuestro candidato en Tierra del Fuego”, señalaron Horacio 
Rodríguez Larreta y Gerardo Morales.

Horacio Rodríguez flanqueado por el Diputado Nacional Héctor ‘Tito’ Stefani y 
Oscar Rubinos.

El concejal electo de Río Grande ‘Maxi’ Ybars, Gerardo Morales gobernador jujeño, la presidente de la UCR fueguina, legis-
ladora Liliana Martínez Allende, Oscar Rubinos y el referente radical Fernando Gliubich.
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Río Grande.- El apoderado de CAFIN, Alberto Garófalo, 
fue consultado por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 
sobre las declaraciones del precandidato presidencial Ho-
racio Rodríguez Larreta, quien hizo mención esta semana 
de la industria fueguina, elogiando la mano de obra califica-

da, el equipamiento instalado y la tecnología que se emplea, 
y adelantó la posibilidad de producir vehículos eléctricos 
en el futuro.
“Escuché las declaraciones y, después de tantas pálidas, 
que alguien reconozca lo que se hace en Tierra del Fue-
go siempre es bienvenido. Es muy bueno que haya rectifi-
cado su pensamiento, porque hace un tiempo Larreta no 
pensaba así –subrayó-. Siempre es bueno y, si es así que 
cambió cuando vio la producción en Tierra del Fuego, es 
encomiable, porque nosotros hemos llevado gente a Tierra 
del Fuego que tenía una opinión crítica y negativa sobre el 
régimen y después de mostrarles las cosas que se hacen en 
la provincia, siguieron opinando lo mismo, basados en una 
postura más bien teórica. En este caso me congratula que 
el candidato haya cambiado su modo de ver y haya podido 
observar que en la isla también se hacen cosas buenas”, 
dijo.

FUNDAR SIN FUNDAMENTO
Como contrapartida, mencionó el estudio de FUNDAR 
sobre cómo reconvertir a Tierra del Fuego, que “tuvo am-
plia difusión en los medios. No sé quién le pidió a esta gen-
te que lo hiciera. La semana pasada hubo una exposición 

en la universidad Di Tella sobre el estudio de FUNDAR, y 
concurrí con la intención de hacer unas cuantas preguntas 
y tratar de señalar la inconsistencia del estudio, porque ha-
bla de una reconversión en 11 años, con un cálculo bastan-
te optimista de generación de puestos de trabajo, pero le 
quita la exención arancelaria a la industria. Una de las cosas 
que quería preguntar era por qué suponían que iban a man-
tenerse las empresas si les quitaban uno de sus principales 
beneficios, y si ellos sabían cómo se hace para obligar a 
invertir, porque realmente me asombra que tenga tanta di-
fusión un estudio que no tiene pies ni cabeza”, cuestionó.
“Lo curioso fue que, mientras terminaban las disertaciones 
esperé pacientemente para poder formular estas preguntas 
y hacer alguna crítica, pero no abrieron la posibilidad de 
hacer preguntas. Fue una disertación y no permitieron que 
se preguntara, y realmente no entiendo para qué hicieron la 
presentación. Cuando suceden estas cosas, algún objetivo 
tienen, y alguien financió esto para algo”, deslizó.

REUNIÓN DE LA COMISIÓN DEL ÁREA
Con respecto a la última reunión de la comisión del área 
aduanera especial, de la que participó la Subsecretaria de 
Industria, dijo que “fue una reunión tranquila y yo pen-
saba que la Subsecretaria de Industria viajaba para hacer 
algún anuncio, sin embargo pidió no hablar del tema textil. 
Sorteada la reunión, pregunté por el caso de una empresa 
plástica, cuya aprobación está demorada y el expediente no 
se mueve hace 5 meses. La respuesta de la representante 
de nación fue que no tenía nada para decir, que eso no 
significaba que no fuera a ser aprobada. Le pregunté en 
qué plazo y me dijo que no tenía. Formalmente la empresa 
no ha tenido ninguna comunicación, ha hecho 11 pedidos 
de audiencia y no ha sido recibida”, indicó en referencia a 
DAFU S.A.
“Extraoficialmente sabemos que se le cuestiona un pro-
ducto que viene fabricando hace 27 años, que son tapas 
para envases. Parece que nos ha tocado algún abogado re-
visionista, que 27 años después pone en cuestionamiento 
un producto que tiene infinitas acreditaciones de origen 
aprobadas. Parece ser que hay un par de abogados que no 
quiere dar el brazo a torcer y así estamos. No se entiende 
adónde van y en el fondo están cuestionando la autoridad 
de la comisión del área aduanera, pero se acordaron un 
poco tarde. La empresa no quiere ir a juicio sino que la 

dejen producir tranquila, porque no molesta a nadie en el 
continente. Las tapas que no se producen en Tierra del 
Fuego hay que importarlas, y no hay provisión. Es todo 
muy extraño lo que está sucediendo. La empresa hace 
tiempo que está en Ushuaia fabricando esto y nunca ha 
tenido ningún inconveniente”, aseguró. 
Destacó que DAFU es una empresa que abastece a labo-
ratorios y perfumerías. “Es un actor que tiene su presencia 
en cuestiones de incumbencia médica, pero nos encontra-
mos con esto. Me cuesta entender que haya funcionarios 
que se pongan en una posición y no reconozcan nada más 
que lo que ellos suponen que debe ser. La verdad que vie-
nen a plantear ahora que hace 27 años fue un error aprobar 
la fabricación de tapas”, lamentó.

TEXTILES CON PRÓRROGA EN PUERTA
Por último cifró expecativas en la prórroga que se apro-
baría para las textiles en el corto plazo, dado que la nación 
puso como fecha límite el 15 de julio. Cabe recordar que 
quedan seis meses para que finalicen los beneficios del su-
brégimen, no obstante “sabemos que estamos en la instan-
cia final. Se está redactando una norma que extraoficial-
mente es más restrictiva de lo que nosotros pretendíamos. 
Pareciera ser que se va a cumplir con la promesa de que, 
para el 15 de julio, se permitirá a las textiles avenirse a la 
prórroga bajo ciertas condiciones”, adelantó. 
“No hay reunión pactada, es una fecha que ha puesto na-
ción, y antes de ese día tendría que estar solucionado el 
tema. Está trabajando la Secretaría de Industria con algu-
nas cuestiones que no son de nuestro agrado, pero están 
avanzando. El lobby del continente contra las textiles es 
histórico y las electrónicas están mejor paradas porque no 
tienen ese punto de conflicto. La prórroga obviamente va 
a ser distinta, porque lo que le van a otorgar a las textiles no 
es lo mismo que las electrónicas y las demás empresas que 
han podido adherir, pero si tenemos un plazo renovable va  
a ser auspicioso”, consideró. 
“Hay complicaciones de todo tipo y el de la prórroga es 
uno más. Como Cámara tenemos como objetivo este año 
que todas accedan a la prórroga. Las cuestiones de la mi-
croeconomía no se van a resolver de la noche a la mañana. 
Tenemos por delante un camino difícil para todos, pero 
estamos dispuestos a transitarlo y a seguir generando para 
Tierra del Fuego como desde hace 45 años”, concluyó. 

Garófalo opinó sobre el cambio del precandidato

“Es muy bueno que Larreta haya rectificado su 
pensamiento”
El apoderado de CAFIN consideró positivo que el precandidato a presidente Horacio Rodríguez Larreta haya “rectificado su pensamiento”, 
tras sus declaraciones a favor de la industria fueguina. Como contrapartida, cuestionó el informe de FUNDAR sobre la reconversión en 
11 años, sin las exenciones impositivas. Ahora esperan definiciones para las empresas textiles, dado que se estaría elaborando una norma 
que establece una prórroga de los beneficios y debería conocerse el próximo 15 de julio, de acuerdo al compromiso del gobierno nacional.

“Escuché las declaraciones y, después de tantas 
pálidas, que alguien reconozca lo que se hace en 
Tierra del Fuego siempre es bienvenido. Es muy 
bueno que haya rectificado su pensamiento, por-
que hace un tiempo Larreta no pensaba así”, su-
brayó Garófalo.

Ushuaia.- Consultado acerca de la industria en Tie-
rra del Fuego, Horacio Rodríguez Larreta detalló que 
“tenes 8 mil trabajadores de buen nivel de califica-
ción, más los puestos indirectos. Eso no significa 
que no se pueda mejorar, ahora hay una oportunidad 
enorme con el paso a los autos a eléctricos. Para el 
2035 en la comunidad europea todos los autos tienen 
que ser eléctricos, eso es una enorme oportunidad. 
La industria -fueguina- puede adaptarse, ampliarse, 
diversificarse y el conocimiento que ya tienen apli-
carse a eso. Va a haber una demanda en el mundo 
enorme”.
“Además, en el país tenemos la materia prima para 
los autos eléctricos, como es el litio y el cobre para 
los autos eléctricos. No es un tema para hablar a la 

ligera”.
Larreta manifestó sobre la industria fueguina que 
“no es que juntan tres partes y las pegan, yo estuve 
ahí y lo vi. Es una tecnología que sorprende, que yo 
no la vi en ningún otro lugar del país”.
 “Eso no quiere decir que no tengamos que velar por 
que la electrónica que se produce acá no sea mas cara 
que en otros lugares del mundo, pero tampoco es que 
juntan tres partes y las pegan, yo estuve y lo vi, es 
lo que hago cuando recorro la Argentina. Aprendo. 
Posiblemente antes de ir tenía otra visión, pero voy y 
aprendo. Estuve y lo vi, es lo que hago cuando reco-
rro la Argentina, aprendo, me meto. No digo que no 
sea mejorable, pero hay una gran oportunidad”.
Finalmente, Sciurano dijo que “esta es la razón por la 

que apoyo a Horacio como presidente de los argen-
tinos, porque entiende la complejidad del país con 
un proyecto que nos lleva al consenso a través del 
trabajo, la planificación y el crecimiento”.

Legislador Federico Sciurano

“Los fueguinos necesitamos un presidente que defienda la provincia 
con la firmeza y el conocimiento de Larreta”
El legislador radical Federico Sciurano agradeció el compromiso del candidato a presidente Horacio Rodríguez Larreta, quien se refirió al 
sub-régimen de promoción industrial en medios nacionales. “Yo estuve en Tierra del Fuego, no me la cuentan, estuve en las fábricas, recorrí. 
La verdad es que hay tecnología de primer nivel. No es solamente una ensambladora, decir eso es un facilismo, ahi fabrican, lo vi yo. Tenes 
8 mil trabajadores de buen nivel de calificación”, aseguró Larreta.
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Río Grande.- “Tenemos que buscar los 
mejores candidatos para ese gobierno 
de transición que va a haber”, dijo por 
Radio Provincia el ex gobernador Juan 
Carlos Arcando, que además afirmó que 

habrá una “gran interna peronista”, dado 
que tanto los candidatos del oficialismo 
como los de la oposición tienen su raíz 
en el justicialismo.
En primer lugar tomó postura a nivel 
local, donde hay dos candidatos por el 
peronismo, Andrea Freites, que encabeza 
la lista de Unión por la Patria; y el legis-
lador Federico Bilota, que va por el espa-
cio Hacemos Nuestro País. “Con Federi-
co Bilota y el partido Hacer hicimos un 
acuerdo político y conformamos la alian-
za nacional que encabeza el gobernador 
de Córdoba Juan Schiaretti y Florencio 
Randazzo. Acompaño a Federico y a Ju-
lio Catalán Magni que va de candidato al 
Parlasur. Voy a trabajar para que Federico 
llegue a ocupar una banca en el Congreso 
de la Nación”, dijo.
Respecto del escenario nacional, afirmó 
que “va a ser una interna del peronismo 
en todos los espacios. De un lado y de 
otro, todos han participado en los go-
biernos justicialistas, tanto desde el lado 
de Cambiemos y hasta del lado libertario, 
porque Milei siempre dice que su ídolo 
es Carlos Menem. Rodríguez Larreta fue 
funcionario de Carlos Menem, y vino de 
la mano de ‘Palito’ Ortega en su momen-
to; Patricia Bullrich fue diputada nacio-
nal de Carlos Menem por la provincia 
de Buenos Aires también; Massa estuvo 
en la UCD y después fue convocado por 
Duhalde para el ANSES y otros cargos 
políticos, siempre dentro de nuestro mo-
vimiento; hasta el candidato de la extre-
ma derecha dice que Menem fue su ídolo. 
Es la gran interna del peronismo a nivel 
nacional y no veo a nadie que esté hoy en 
la centro-izquierda, como catalogaban al 
kirchnerismo”, disparó. 
Se le preguntó por qué no apoya a Unión 

por la Patria, y aclaró que “esto no tie-
ne que ver con una cuestión local sino 
con una cuestión nacional también. En 
las elecciones anteriores yo tuve la po-
sibilidad de conocer al actual presidente 

de la nación y no estuve en ese espacio, 
sino que estuve con Lavagna y Urtubey. 
Yo sigo pensando de la misma manera, y 
en este caso Sergio Massa no colma mi 
expectativa y por eso estoy en el espacio 
donde tengo que estar, con dos compa-
ñeros peronistas que tienen otra forma 
de pensar y quieren llevar adelante el 
país, como son Schiaretti y Randazzo”. 

UNA TRANSICIÓN

Arcando avizoró que el gobierno que 
viene será de transición y deberá poner 
orden frente a “lo que está ocurriendo 
en materia económica y todo lo que es-
tamos viviendo los argentinos. Va a ser 

un gobierno de transición y tenemos que 
buscar los mejores candidatos para ese 
gobierno de transición que va a haber 
en la Argentina. Yo veo lo que ha cre-
cido Córdoba por lo que ha hecho Juan 

Schiaretti, sin tener el acompañamiento 
del gobierno nacional. La gente no tiene 
que mirar solamente la propuesta, sino lo 
que ha hecho cada uno en el lugar que es-
tuvo. Me parece que el mejor preparado 
para llevar adelante una transición como 
la que se viene, es Juan Schiaretti, no hay 
otro”, manifestó.
Explicó que habla de un gobierno de 
transición “por todo lo que estamos vi-
viendo del punto de vista económico. El 
mundo está pasando por una situación 
muy particular y la Argentina no es aje-
na. El gobierno que viene tiene que tener 
la capacidad para sacarnos de esta situa-
ción, sabiendo que dentro de cuatro años 
seguramente no va a ser reelecto, por eso 

es un gobierno de transición el que se 
viene. El próximo gobierno tiene que or-
denar todo, porque le van a dejar la deu-
da interna y la deuda externa que ya viene 
de gobiernos anteriores. En ese ordena-

miento no sé si va a hacer un ajuste, pero 
va a tener que estar en esa tormenta para 
poder administrar a la Argentina e inser-
tarla nuevamente en el mundo”, planteó.
Finalmente se refirió al acompañamiento 
de Daniel Harrington a Andrea Freites, a 
quien acompañó en la intendencia. “Yo 
he tenido contacto con Daniel y está ha-
ciendo lo que cree que tiene que hacer. 
Son dos cuestiones distintas, una es la lo-
cal y nosotros lo acompañamos, porque 
está haciendo una excelente gestión en 
Tolhuin; y otra es la nacional. Uno tiene 
una mirada nacional totalmente distinta 
pero eso no quita que uno siga acompa-
ñando a Daniel en la intendencia”, sos-
tuvo.

El ex gobernador mencionó el pasado justicialista de todos los candidatos

Arcando afirmó que en estas elecciones 
habrá “una gran interna del peronismo a nivel 
nacional”
El ex gobernador expresó que “tanto de un lado como de otro”, los candidatos tienen su origen en el peronismo, por lo que en las PASO y en 
las generales se va a dirimir una gran interna del PJ. Mencionó el pasado justicialista de Rodríguez Larreta, de Patricia Bullrich y Sergio 
Massa, como también la admiración de Javier Milei hacia el ex presidente Menem. En lo personal respalda la candidatura de Juan Schia-
retti, a quien considera el mejor preparado para hacerse cargo de “el gobierno de transición” que vendrá, según su criterio, por los hechos 
que puede demostrar en su gestión como gobernador de Córdoba.

Impuesto inmobiliario: “La salida es política entre 
el gobernador y los intendentes”

El ex gobernador Arcando fue consultado como ex presidente de la Legislatura sobre la aproba-
ción de la ley 1075, y dio cuenta del espíritu que primó en esa votación, que en ningún momento 
intentó perjudicar a los municipios. Solamente los excedentes en función de un nuevo revalúo 
inmobiliario irían en parte a paliar el déficit de la caja de previsión, recordó.

El ex presidente de la Legislatura provincial al momento de 
aprobarse la ley 1075, mencionó el espíritu de la norma y dio 
su visión de cómo debe resolverse el conflicto con los munici-
pios. “La Constitución Provincial establece que los impuestos 
directos los cobra el gobierno, y de ahí parte la ley. En este 
caso solamente se habló del impuesto inmobiliario, porque 
quedaría otro que es el automotor y también es otro impuesto 
directo”, dijo. 
“El espíritu de la norma no era que los municipios percibieran 
menos de lo que correspondía. Es más, había un revalúo del 
impuesto inmobiliario por el cual los municipios iban a seguir 
recibiendo lo mismo, y parte de los excedentes iba a paliar 
el déficit de la caja provincial para poder fortalecerla. En ese 
momento se calculaba que un 40% de la nueva composición 
de la recaudación iba a ir a la caja. Si se recaudaban 10, 6 iban 
a los municipios y 4 a la caja. Los municipios nunca perdían la 
recaudación que venían teniendo”, aseguró.
“Actualmente el impuesto inmobiliario queda en las arcas de 
los municipios porque, cuando se apeló a la Corte Suprema 
hubo una suspensión de la aplicación de la normativa hasta 
que se resolviera la cuestión de fondo. La Corte dijo que era 
una cuestión netamente local, que la Constitución era la nor-
ma principal y obviamente la Carta Orgánica debe seguir el 
lineamiento de la Constitución Provincial. La autonomía tiene 
un límite y ese límite lo establece la Constitución Provincial y 
eso es lo que dijo la Corte”, indicó.
Respecto de qué se trata el excedente´, explicó que “en ese 
momento se iba a hacer una valuación nueva y el excedente 
de esa recaudación iba en parte a cubrir el déficit de la caja de 
previsión. El espíritu de la norma no era perjudicar a los muni-
cipios sino cumplir con lo que dice la Constitución Provincial, 

porque quien tiene que cobrar el impuesto es la provincia, que 
después coparticipaba a los municipios. Hubo un planteo de 
inconstitucionalidad ante el Superior Tribunal, que sacó un fa-
llo en su momento a favor del gobierno y esto fue apelado por 
el municipio ante la Corte”. 
Arcando tomó postura y señaló que “esto se soluciona políti-
camente, la salida es política. A mi criterio se tiene que sentar el 
gobernador con los tres intendentes y buscar una salida a este 
tema, sin ningún intermediario. Los asesores pueden discutir 
previamente pero esto requiere de una salida política, que la 
tienen que tomar los que tienen la potestad que les ha dado el 
pueblo a través del voto”.
Descartó una revisión de la ley por parte del Poder Legislativo, 
como solicitó el Concejo Deliberante de Ushuaia. “La Legis-
latura ya emitió su opinión en su momento con la sanción de 
la ley, y tampoco se puede hacer caso omiso de lo que dice la 
Corte Suprema. Si fueron a la Corte, después no pueden hacer 
lo que quieren. Yo no desoiría a la Corte sino que buscaría la 
solución política dentro de la provincia. En ese acuerdo se verá 
cuál es el mecanismo, porque en teoría lo que correspondería 
después del fallo de la Corte es que el gobierno empiece, a 
través de la AREF, a emitir la boleta del impuesto inmobiliario, 
porque no puede haber una doble imposición y no lo pueden 
cobrar los dos. Tienen que llegar a un acuerdo de cómo va a 
ser esta transición. Esto ya lo resolvió el Superior Tribunal de 
la provincia, que tiene la atribución de decir si la ley es incons-
titucional o no. Desde ahí hay que mirar el fallo de la Corte y 
esto ya está resuelto. Por las declaraciones de cada parte creo 
que hay voluntad política de resolver este tema. Simplemente 
tienen que sentarse las partes. Hay que ser cauto con las decla-
raciones y buscar una solución, que es política”, reiteró. 

Arcando recordó que el espíritu de la ley nunca fue perjudicar a los 
municipios
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Río Grande.- El secretario de Desarrollo 
Económico y Ambiente de la Municipa-
lidad de Río Grande, Matías Lapadula, 
visitó los estudios de Radio Universidad 

93.5 y Diario Provincia 23 para referirse 
al inconveniente surgido este lunes en el 
matadero municipal, que no pudo faenar 
los porcinos de Daniel Parún por la rotu-

ra de la caldera. “El equipo tiene sus años 
y sigue funcionando. Como todo equipo 
requiere de algún ajuste o mantenimien-
to. Lo que sucedió el lunes fue una parada 
de la caldera cuando ya habían ingresado 
animales y se solucionó en el transcurso 
del día. La faena bovina se hizo completa 
el lunes, según estaba planificada; y tam-
bién ayer. Hubo que postergar la faena de 
15 porcinos, que se hizo ayer, y a las 9 de 
la mañana estaba todo el trabajo de faena 
terminado. Se enviaron los análisis al la-
boratorio para poder hacer entrega de los 
animales una vez que devuelve el resulta-
do”, indicó sobre los animales de Parún.
Estos inconvenientes “son situaciones 
que nos preocupan a todos y que molestan 
a algún productor, que se enoja un poco 
más que otros, y es lógico. En realidad fue 
una demora de 24 horas y no pasa habi-
tualmente. La antigüedad de los equipos 
hace que se produzca este tipo de moles-
tias. Nosotros hicimos un mantenimiento 
del equipo, que se desarmó por completo, 
se hicieron las verificaciones más impor-
tantes y, según los informes que tenemos, 
está en condiciones óptimas. El equipo es 
el corazón de cualquier planta de faena o 
frigorífico, y sería importante contar con 
un equipo de repuesto que pueda entrar 
en funcionamiento cuando uno falla, te-
niendo en cuenta la importancia que tiene 
el servicio que presta el municipio de Río 

Grande, porque no hay otro lugar en la 
provincia con estas características”, subra-
yó.

AUMENTO DE PRODUCCIÓN

El funcionario resaltó el incremento de 
la producción ganadera en el último año, 
que repercute en la demanda del matade-
ro municipal. “Desde que asumimos la 
faena de porcinos ha aumentado más de 
un 50%, en el caso de bovinos aumentó 
cerca del 30%, y en ovinos un 37%. Esta-
mos trabajando muchísimo más que hace 
tres o cuatro años. Esto requiere de un 
esfuerzo del personal municipal y hay un 
desgaste significativo del equipamiento, 
porque estamos trabajando permanente-
mente al máximo de la capacidad de pro-
ducción. Si no hiciéramos el trabajo como 
corresponde, no podríamos haber tenido 
este incremento de la producción ninguna 
manera. Actualmente tenemos cerca de 35 
personas trabajando”, dijo.
“En los primeros seis meses del año pa-
sado habíamos faenado 587 cabezas de 
ganado porcino. Este año en el mismo pe-
ríodo faenamos 950. Es un aumento su-
perior al 60% y es muchísimo. De ninguna 

manera se puede decir que se trabaja mal o 
que hay problemas de producción, porque 
no los hay. Hay problemas específicos y yo 
sé que son molestos. Más allá de las esta-
dísticas, cuando le pasa a uno, es molesto, 
pero no se puede generalizar. Lo mismo 
pasa con el ganado bovino, porque pasa-
mos de 2.800 cabezas los primeros seis 
meses del año pasado a 3.300 este año; es 
decir que también ha aumentado consi-
derablemente la faena de ganado bovino. 
Sabemos que el trabajo que hacemos va a 
hacer que la producción siga aumentando 
y estamos planificando para eso, porque 
hay una política global del municipio”, su-
brayó. 
“La gestión de Martín Pérez tiene una 
política dirigida a la soberanía alimenta-
ria. Nos hemos trazado objetivos y he-
mos realizado un montón de acciones y 
de programas. Comenzó con el fortaleci-

miento y apoyo a nuestros productores, 
con equipamiento, con asesoramiento, y 
siguió con proyectos que hemos encarado, 
para los que conseguimos financiamiento 
y estamos ejecutando, como la planta de 
alimento balanceado y el nuevo vivero 
tecnificado. Todo esto es financiado por 
el BID”, indicó. 
“La firma y creación del clúster ganadero 
la hemos hecho en conjunto con el sec-
tor privado, con las universidades y con 
el gobierno de la provincia, porque todos 
entendemos la importancia de apoyar al 
sector privado para que siga creciendo 
nuestra producción. Es un camino que 
no es fácil y estamos corrigiendo cosas de 
muchísimo años. Hay cuestiones que se 
pueden resolver en el corto plazo y otras 
que son de planificación estratégica”, ex-
plicó.
Dentro de la planificación puso de relie-
ve la importancia de la planta de alimento 
balanceado, que apunta a fortalecer el sec-
tor productivo y a lograr exportar carnes 
al continente y al exterior. “Es una obra 
importantísima que va a cambiar radical-
mente la producción en Tierra del Fuego, 
porque se va a poder exportar carne de ori-
gen, tanto ovina como bovina y porcina. 

Cada cosa que encaramos en esta gestión 
está entrelazada. Es una cadena y empe-
zamos apoyando a nuestros productores, 
que crecieron en productos; pusimos una 
planta de alimento que va a permitir au-
mentar más la producción y la consecuen-
cia de eso es que va a haber una demanda 
mayor de faena, por eso presentamos un 
proyecto para eso. Son proyectos que no 
están pensados para esta gestión sino para 
las próximas décadas”, sostuvo.
Respecto del fondo de ampliación de la 
matriz productiva, afirmó que “hay mu-
chos proyectos enfocados en la produc-
ción ganadera y hay interés de parte del 
sector privado en invertir. Nosotros mar-
camos un camino y pusimos la lupa en 
este potencial que tenemos como provin-
cia y como ciudad, y por suerte el sector 
privado está muy interesado en partici-
par”, concluyó.

El secretario Matías Lapadula informó que hubo un mantenimiento general

Matadero municipal: el problema de la caldera 
se solucionó “en el transcurso del día”
El Secretario de Desarrollo Económico y Ambiente del Municipio de Río Grande, Matías Lapadula, informó que la rotura de la caldera, que impidió 
faenar este lunes, fue resuelto en menos de 24 horas y ayer se realizó normalmente, tal como se había planificado. Atribuyó la situación al desgaste na-
tural del equipamiento, a lo que se suma el crecimiento de la producción en el último año, por lo que se está trabajando en una planta modelo nueva. 
“Sabemos que el trabajo que hacemos va a hacer que la producción siga aumentando y estamos planificando para eso”, dijo. Recordó que antes de que 
asumiera el proceso de faenamiento tardaba más de 48 horas y hoy se hace en el mismo día.  

El secretario de Desarrollo Económi-
co y Ambiente de la Municipalidad de 
Río Grande, Matías Lapadula, visitó 
los estudios de Radio Universidad 
93.5 y Diario Provincia 23 para refe-
rirse al inconveniente surgido este 
lunes en el matadero municipal, que 
no pudo faenar los porcinos de Da-
niel Parún por la rotura de la caldera.

Matías Lapadula ecordó que antes de que asumiera el proceso de faenamiento 
tardaba más de 48 horas y hoy se hace en el mismo día.  

“Desde que asumimos la faena de porcinos ha aumentado más de un 50%, en el 
caso de bovinos aumentó cerca del 30%, y en ovinos un 37%”, reveló el Secreta-
rio de Desarrollo Económico y Ambiente del Municipio de Río Grande.
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Río Grande.- En declaraciones a Radio Nacional Us-
huaia, la primer precandidata a diputada de Somos 
Fueguinos, Liliana “Chispita” Fadul aseguró que sigue 
siendo una materia pendiente para los fueguinos el 
cruce al continente por aguas argentinas. “Seguimos 
escuchando los problemas que representan no contar 
con un cruce por nuestro territorio y por el precio que 
hay que pagar por el cruce. Además de tener que ha-
cerlo por aguas que no son argentinas”, afirmó. 
Fadul recordó que la ley fue aprobada por el Congreso 

hace 11 años sin embargo aún no se incluyeron fondos 
para poner en funcionamiento la obra. “Los diputados 
que siguieron y hablo de todo el Congreso Nacional en 
general, no lo incluyeron en el presupuesto como de-
bieron hacerlo”, sostuvo. La dirigente que ocupó una 

banca en la Cámara de Diputados en el periodo 2009-
2013 rememoró lo que implicó buscar los consensos 
para que se logre su sanción. 
“Luche incansablemente para que saliera. Golpee uno 
a uno los despachos de los distintos diputados para 

lograr, en una sesión complicada, que saliera  por ma-
yoría y sin embargo hoy no se cumple. Entonces para 
mi eso es absolutamente prioritario. Hoy no se está 

cumpliendo la ley. Entonces es uno de los compromi-
sos más firmes que tengo”, sostuvo. 
Por otro lado, “Chispita” se manifestó a favor que 
trabajar para la sanción en el Congreso Nacional de 
la denominada “ley de Ficha Limpia”. La norma que 
ya se aprobó en varias provincias argentinas estable-
ce que no podrán postularse para cargos electivos las 
personas que hayan sido condenadas por corrupción 
u otros delitos. 
“Para mi la decencia es fundamental. Por eso hay que 
trabajar duramente para que la ficha limpia, el proyec-
to salga de una vez por todas. Más allá de quien sea el 
autor del proyecto, se compatibilizará y se verá pero 
eso es absolutamente necesario para el pueblo argenti-

no en su conjunto”, indicó.
Por último, Fadul consideró que la vigencia del Subré-
gimen de Promoción Industrial de Tierra del Fuego 

no puede “depender del presidente de turno”. Para la 
dirigente de Somos Fueguinos, el Subrégimen debe ser 
incorporado dentro de la ley 19.640. “Si hay voluntad 
política, no hay que tener miedo de plantearlo para que 
de una vez por toda los fueguinos  nos podamos que-
dar tranquilos”
“Tenemos que tener representantes (en el Congreso) 
valientes que sepan defender esta postura y que hagan 
entender -por una cuestión geopolítica- que es la Tie-
rra del Fuego”, reseñó.
Cabe recordar que en su anterior gestión como Dipu-
tada Nacional Fadul presentó 719 proyectos propios, 
entre los que se incluyen 71 proyectos de ley. Fueron 
aprobados 135 iniciativas en la Cámara baja.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

En 2012 Fadul logró que Diputados apruebe la ley nacional 26.776

‘Chispita’: es prioritario asignar recursos 
presupuestarios al cruce por aguas argentinas; una ley 
de ficha limpia e incluir el subrégimen a la ley 19640”
La precandidata a diputada por Somos Fueguinos, Liliana “Chispita” Fadul comprometió trabajar en la Cámara Baja de la Nación para que se asignen 
los recursos necesarios al cruce marítimo por aguas argentinas. La dirigente que en 2012 votó la ley 26.776 -cuando era diputada nacional- aseguró que 
los parlamentarios que la sucedieron no incluyeron el proyecto en los presupuestos nacionales “para que el cruce se convierta en una realidad”. Por otro 
lado, “Chispita” se manifestó a favor que trabajar para la sanción en el Congreso Nacional de la denominada “ley de Ficha Limpia” y consideró que la 
vigencia del Subrégimen de Promoción Industrial de Tierra del Fuego no puede “depender del presidente de turno”. Para la dirigente de Somos Fuegui-
nos, el Subrégimen debe ser incorporado dentro de la ley 19.640

En declaraciones a Radio Nacional Ushuaia, la pri-
mer precandidata a diputada de Somos Fueguinos, 
Liliana “Chispita” Fadul aseguró que sigue siendo 
una materia pendiente para los fueguinos el cruce 
al continente por aguas argentinas.

“Seguimos escuchando los problemas que representan no contar con un cruce por nuestro territorio y por el 
precio que hay que pagar por el cruce. Además de tener que hacerlo por aguas que no son argentinas”, afirmó.

Cabe recordar que en su anterior gestión como 
Diputada Nacional Fadul presentó 719 proyectos 
propios, entre los que se incluyen 71 proyectos de 
ley. Fueron aprobados 135 iniciativas en la Cámara 
baja.
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Río Grande - El beneficio del Decreto 
514/2021, que compatibiliza planes so-
ciales y trabajo registrado para los tra-
bajadores rurales, caduca en septiembre, 

por ese motivo el secretario General de 
la Unión Argentina de Trabajadores Ru-
rales y Estibadores (UATRE), José Vo-
ytenco, pide que dicho decreto se con-

vierta en Ley. 
En ese sentido, expresó que "Los trabaja-
dores tienen miedo de perder los planes 
y por eso no se presentan a las tempo-
radas de cosecha o lo hacen en negro", 
aseguró el titular de la UATRE, y adelan-
tó que trabajan en un proyecto junto a la 
presidenta de la comisión de Economías 
Regionales, Economía Social y PyMES 
del Senado de la Nación, Nora del Valle 
Giménez.
Vale mencionar que, con ese objetivo, 
directivos de UATRE mantuvieron un 
encuentro con la senadora Giménez para 
avanzar en la normativa que permita 
vincular los planes sociales con empleo 

genuino. "Hace años que no se logran 
cubrir miles de puestos de trabajo en mo-
mentos de cosecha y se contratan traba-
jadores de países limítrofes, por falta de 
postulantes", expuso Voytenco respecto 
de la situación planteada.
Por su parte, la senadora Nora del Valle 
Giménez, dijo que "la registración per-
mitirá romper con la informalidad y re-
cuperar para los trabajadores rurales la 
capacitación, mejorar sus ingresos, tener 
cobertura de salud, aportes jubilatorios y 
además permitirá a los productores con-
tar con mano de obra para asegurar la re-
colección de las cosechas, en beneficio a 
las economías regionales".“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

Río Grande.- “Esto es histórico, de todos los gobiernos. 
Todos los gobiernos que vinieron fueron quitándole el 
poder a los trabajadores de Servicios Generales, que 

eran los que mantenían las escuelas y los jardines. De 
a poquito los fueron haciendo desaparecer y este go-
bierno los terminó de hacer desaparecer”, sentenció el 
secretario General de ATE Provincial, Carlos Córdoba, 

al ser consultado sobre las razones de los problemas 
edilicios en escuelas y jardines. 
En declaraciones a Radio Provincia, el sindicalista esta-
tal dijo que “cada vez que contratan una empresa y va 
la empresa que arregla las escuelas o los jardines, como 
no hay inspector de obra, como no hay nada, entonces 
lo que hacen es cualquier cosa, cobran y se van. Y la 
verdad es que después tienen que ir a las corridas, sin 
elementos, a veces con los elementos propios como lle-
vaban antes los compañeros de Servicios Generales y 
ahora también los están llevando, para poder resolver la 
situación lo más rápido posible”, indicó Córdoba. 
El titular de ATE, aseguró que al sector de Servicios 
Generales “le falta un montón de cuestiones, les han 
sacado gente, han repartido la gente para todos lados 
y ahí no sé si tienen plomeros, gasistas, electricistas, no 
sé si lo tienen porque la verdad es que lo desarmaron 
totalmente”, aseguró.
Indicó que “La cuestión era de dividir los sectores como 

realmente corresponde, pero no han hecho nada. Lo 
destruyeron a servicios generales. No tienen ningún 
inspector que inspeccione las obras, que le dé el ok a las 
obras. Por eso pasa lo que pasa”, remarcó.
Se refirió a las últimas gestiones de Gobierno y señaló 
que “nunca les dieron solución a los compañeros o no 
le daban el control como realmente correspondía, los 
querían sacar y los sacaron o los cambiaron de lugar. 
Hoy, los compañeros están ahí cumpliendo horario, 
nada más”, advirtió. 
Carlos Córdoba indicó que los trabajadores del sector 
“no tienen materiales, no tienen herramientas, no tienen 
ropa, no tienen nada; es un problema de obras públicas. 
Un problema es que en Obras Públicas tienen que po-
nerse las piernas y ponerse a trabajar, a capacitar y hacer 
lo que realmente se necesita para que la gente sea ca-
pacitada y que sea pura y exclusivamente la que atienda 
los problemas, porque los compañeros van y arreglan”, 
concluyó Córdoba. 

Carlos Córdoba (ATE)

“Destruyeron a servicios generales”
El secretario General de ATE relacionó los problemas edilicios de escuelas y jardines, con la tercerización de trabajos que hacía el sector de servicios ge-
nerales. Dijo que “todos los gobiernos que vinieron fueron quitándole el poder a los trabajadores de Servicios Generales, que eran los que mantenían las 
escuelas y los jardines”. Advirtió que “hoy, los compañeros están ahí cumpliendo horario, nada más”. También dijo que no hay inspectores para controlar 
lo que hacen las empresas privadas.

UATRE 

Pide una ley para asegurar la compatibilidad de 
planes sociales con el trabajo rural

La Unión Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores (UATRE), se encuen-
tra trabajando junto con la presidenta de la comisión de Economías Regionales, 
Economía Social y PyMES del Senado, para convertir en ley el decreto que com-
patibiliza planes sociales y trabajo registrado para los trabajadores rurales.
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Río Grande - En una entrevista emitida por Radio 
Provincia, el secretario Gremial de la Unión Emplea-
dos de Justicia de la Nación, Juan Matías Taborda, se 
refirió a la situación del sector y señaló: “nosotros, 
como gremio, estamos en primera instancia en esta-
do de alerta. Entendemos y fueron a premisas, cuando 
asumimos como comisión en el mes de febrero, que el 
salario del trabajador judicial tenía que estar igualado o 
por arriba de la inflación”, aseguró el dirigente judicial. 
En el mismo sentido, agregó que “Esta era una de las 
premisas, la segunda premisa era que ya viene de años 
anteriores, el desfasaje que hay respecto al salario de 
la justicia provincial con relación a la justicia federal y 
pretendíamos una equiparación. Con respecto al gre-
mio de Alicia Ponce (NdeR: por el SEJUP), vamos a 
hablar sobre la persona. La realidad de ella, porque 
respeto mucho a los compañeros que están agremia-
dos con ella y que a la vez muchos de ellos están agre-
miados con nosotros”, indicó el representante de la 
UEJN. 
Pero luego advirtió que “Hay una diferencia sustancial 
entre los dos; nosotros tenemos la representación gre-
mial de todos los trabajadores judiciales. Es decir, que 
el Poder Judicial se tiene que sentar con nosotros a ha-
blar las cuestiones salariales, nosotros representamos 
tanto a los afiliados como a los no afiliados”. 
“En cuanto a la cantidad de afiliados, los superamos, 
triplicamos la cantidad de afiliados que tiene Alicia 
Ponce, en ambos distritos. ¿Qué es lo que está suce-
diendo ahora? Es que ella tomó la decisión de iniciar 
medidas de fuerza, las cuales nosotros entendíamos 
que no era el momento oportuno. Nosotros vamos a 
revisar, el día jueves, la situación en una asamblea y 
vamos a ver cómo seguimos. Pero en ningún caso se 
está amenazando a los trabajadores con los descuen-
tos, por lo menos no de parte nuestra, tampoco se 
está hablando de una lista negra, me parece que es una 
barbaridad y una falta de responsabilidad en cuanto a 
Alicia”, indicó el sindicalista, con respecto al paro por 
48 horas que lleva adelante el SEJUP, que lidera Alicia 
Ponce.
Después, al preguntarle si están conformes con la si-
tuación de trabajadores y trabajadoras del Poder Judi-
cial, el secretario Gremial de la UEJN respondió: “No, 
nosotros no estamos conformes. Cuando empezamos 
el diálogo yo dije que nosotros nos encontramos en 
estado de alerta. ¿Qué significa esto? Nosotros esta-
mos solicitando una serie de medidas, por las cuales 

estamos a la espera de una respuesta. De no tener una 
respuesta favorable, nosotros vamos a comenzar con 
las medidas”. 

NO AL PARO

“Nosotros el día jueves vamos a estar cobrando nues-
tros haberes. Estos haberes van a venir ya con aumen-
to, a partir del primero de junio. Nosotros para junio 
habíamos solicitado un 15%; el Superior Tribunal nos 
otorgó un 10%. Nosotros en una primera instancia, y 
lo hablamos por lo menos acá en las asambleas de Río 
Grande, entendíamos que ir a un paro o comenzar me-
didas por un 5% que restaba, teniendo abiertas todas 

las puertas de diálogo como nosotros como gremio 
las tenemos, no era el momento oportuno. Ya que si 
uno va al paro corre el riesgo de perder el presentismo. 
También está la posibilidad, como con todo trabaja-
dor que inicia una medida de fuerza, de que se realice 
el descuento del día. Entonces no consideramos que 
era una medida que traiga un beneficio para el traba-
jador”, insistió Taborda, respecto de la posibilidad de 
llevar adelante un paro de actividades. 
Más adelante, tomando distancia de las manifestacio-
nes hechas por la titular del SEJUP, en relación a que 
no son atendidos por el Superior Tribunal de Justicia; 
el secretario Gremial de la UEJN señaló que: “Noso-
tros, como nunca en la historia del Poder Judicial, cada 

15 días tenemos la visita del secretario de Superinten-
dencia de Administración y mantenemos reuniones 
continuas. Desde que empezamos nosotros la gestión, 
ha habido una cantidad de aperturas de concurso que 
nunca se había visto, están trabajando en las recate-
gorizaciones, están trabajando ahora a futuro en la 
recategorización de todos los auxiliares que cumplie-
ron los tres años de permanencia en el cargo. Estamos 
trabajando en la revalorización de las asignaciones fa-
miliares, que antes se hacía una vez al año y ahora en-
tendemos que se tiene que hacer semestralmente por 
la inflación que hay. De manera que los que más carga 
familiar tienen, por lo menos puedan recibir un ayu-
da. Realmente, hay veces que en esta discusión viene 
una discusión entre gremios y el único perjudicado es 
el trabajador; esa es la realidad”; advirtió el dirigente 
judicial.

LÖFFLER AFILIADO

En otro orden, respecto de la posibilidad de que la 
presencia del Dr. Ernesto Löffler, quien es afiliado a la 
UEJN, en el Superior Tribunal de Justicia complique 
la relación de dicho organismo con el SEJUP, Tabor-
da aseguró que “eso es una barbaridad”. Luego indicó 
que “El Superior Tribunal de Justicia está integrado 
por cinco ministros. Ahora, entender que uno de los 
ministros puede manejar a los otros cuatro, me parece 
que es una barbaridad total y ella se tiene que hacer 
cargo de lo que ella dice”. 
“Nosotros somos un gremio nacional, por nuestro es-
tatuto se puede afiliar en calidad de adherente, porque 
existen dos figuras, la calidad de afiliado y la calidad de 
adherente. En calidad de adherente que tiene una cuo-
ta sindical menor, se puede adherir cualquier funcio-
nario, ¿Para qué? Para hacer uso de los beneficios, de 
los hoteles, de ciertas cuestiones que brinda el gremio. 
No es un afiliado VIP, de hecho la doctora (Edith) 
Cristiano, por ejemplo, es afiliada desde su comien-
zo cuando era secretaria, hace más de 30 años. Hay 
un montón de funcionarios que están afiliados. Esa es 
una cuestión que quiere instaurar ella. Yo desconozco 
las intenciones políticas de la señora Alicia Ponce. Lo 
que sí, está llevando a una discusión que realmente no 
tiene sentido”; manifestó, respecto de los cuestiona-
mientos de la titular del SEJUP por los magistrados y 
el miembro del Superior Tribunal de Justicia que está 
enrolado en la UEJN. 

UEJN

El otro gremio judicial explicó por qué no paran
El secretario Gremial de la Unión Empleados de Justicia de la Nación, Juan Matías Taborda, explicó los motivos por los cuales no fueron al 
paro como el SEJUP. Dijo que habían solicitado “un 15% y el Superior Tribunal nos otorgó un 10%. Nosotros en una primera instancia, y 
lo hablamos por lo menos acá en las asambleas de Río Grande, entendíamos que ir a un paro o comenzar medidas por un 5% que restaba, 
teniendo abiertas todas las puertas de diálogo como nosotros como gremio las tenemos, no era el momento oportuno”. También se refirió 
a los jueces, magistrados y miembros del Superior Tribunal de Justicia que están afiliados a dicho sindicato y la vinculación que tienen. 
Marcó diferencias con la titular del SEJUP, Alicia Ponce.

El secretario Gremial de la Unión Empleados de 
Justicia de la Nación, Juan Matías Taborda, explicó 
los motivos por los cuales no fueron al paro como 
el SEJUP. 

Ushuaia.- El Convenio Municipal de Empleo estable-
ce una licencia de cinco días hábiles, con goce ínte-
gro de salarios, a usufructuarse durante el lapso com-
prendido entre el 21 de junio y el 20 de septiembre. 
El Ejecutivo municipal estimó conveniente y oportu-
no incrementar, en cinco días hábiles más, la licencia 
invernal en el presente año.
Los 10 días hábiles del que gozan los empleados mu-
nicipales no podrán ser fraccionados, a excepción de 
aquellos casos que a la fecha de emisión del decreto 
ya hubieran solicitado el usufructo de la licencia o 
comenzado a gozar de la misma.

En forma excepcional para el ejercicio 2023

La Municipalidad de Ushuaia concedió 10 días hábiles de licencia de 
invierno a sus trabajadoras y trabajadores
El intendente de Ushuaia Walter Vuoto suscribió el decreto 1241/23 por el que concede un total de 10 días hábiles como Licencia Especial 
de Invierno a las trabajadoras y trabajadores municipales, en forma excepcional para el ejercicio 2023. 
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Río Grande.- El Municipio de Río Grande lanzó 
oficialmente el Concurso “Reciclá y Viajá 2023”. 20 
equipos serán parte de las diferentes propuestas de 
competencia que involucran actividades deportivas, 
recreativas y solidarias bajo el eje de la Educación 

Ambiental.
En el lanzamiento estuvieron presentes el subsecre-
tario de Ambiente y Espacio Público, Rodolfo So-
pena; el director de Juventudes, Gustavo Casariego; 

las representantes de la Fundación Garrahan, Themis 
Fernández y Sara Pindek, y estudiantes de distintos 
instituciones educativas de la ciudad.

Gustavo Casariego, director de Juventudes, expresó 
que “estamos contentos de lanzar esta nueva edición 

del Concurso ‘Reciclá y Viajá’, el cual este año tendrá 
mayores instancias de competencia para que los y las 
estudiantes se vinculen con la educación ambiental y 

pongan a prueba sus distintas habilidades”.
Afirmó que “las juventudes son el motor de transfor-
mación en nuestra ciudad, con ellos se lleva adelan-

te un cambio de paradigma en el cuidado ambiental 
para seguir haciendo de Río Grande una ciudad sos-
tenible”.
Asimismo, destacó que “para seguir fomentando la 
economía circular, logramos concretar un acuerdo 
para que el plástico recolectado por los equipos sea 
vendido a la empresa Mak Plast, con el objetivo de 
que todas las escuelas participantes reciban una retri-
bución económica por su labor”.
Desde el 3 de julio hasta el 21 de septiembre, los y las 
estudiantes participarán de distintas instancias com-
petitivas y educativas que incluyen la recolección de 
envases pet para la economía circular y de latas para 
su donación a la Fundación Garrahan; una carrera 
ambiental por la Reserva Natural Costa Atlántica 
además de capacitaciones con diferentes especialis-
tas.

Junto a estudiantes del secundario

La Municipalidad de Río Grande lanzó la tercera 
edición del concurso “Reciclá y Viajá”
Junto a estudiantes del anteúltimo año de secundaria, este lunes 3 de julio, el Municipio dio comienzo a una nueva edición de este evento 
que ya es parte de la agenda estudiantil riograndense. Mediante este Concurso, se busca seguir generando conciencia ambiental en las ju-
ventudes de Río Grande a la vez que se fomentan valores de solidaridad, unión y compañerismo.
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Río Grande.- En su segundo año, se rea-
lizó la tercera serie, la Provincia salió con 
la Clase 1 por un monto de hasta $1.000 
millones de pesos a 58 días, con la Clase 
2 por un monto de hasta $1.000 millones 
de pesos a 90 días y la Clase 3 por hasta 
$1.000millones a 119 días. Destacamos 
que el monto máximo de la licitación po-
día ascender a $ 2.700 millones de pesos 
y todas clases licitaron con un tasa BAD-
LAR de bancos privados más un margen 
de corte.
El Tesoro de la Provincia consiguió así los 
$ 2.700 millones de financiamiento que 
buscaba en el mercado a tasas competiti-
vas.
La Provincia recibió ofertas por $ 3.794 

millones, adjudicando $ 893 millones de 
la Clase 1, $ 960 millones de la Clase 2 y 
$ 847 millones de la Clase 3 ($ 2.700 mi-
llones en total), con un costo del 10,5%, 
15% y 16% de margen sobre BADLAR, 
respectivamente. Se destaca la baja signifi-
cativa del margen de la emisión de 59 días 
con respecto a la Clase 2 de la Serie II, 
comprimiendo el margen de la tasa en 400 
puntos básicos.
“Es importante mencionar que la tasa 
BADLAR de corte, en esta oportunidad, 
estuvo por debajo de la TNA de 97% es-
tablecida para plazos fijos, tornando a la 
tasa total de colocación como muy com-
petitiva en el mercado”, destacó el Minis-
tro de Economía, Federico Zapata García.

Río Grande.- Como todos los años, la 
Institución está inscribiendo y/o actua-
lizando a aquellos jóvenes que por el pe-

ríodo invernal estén en Tierra del Fuego. 
Esta modalidad es sólo para estudiantes. 
El trámite es presencial con documenta-

ción en mano, teniendo que justificar su 
situación. Los requisitos para los mismos 
los podrás encontrar ingresando en la pá-
gina de la Institución https://ipvyhtdf.
gob.ar/ , en la sección de Inscripción a 
Vivienda. 

El trámite se realiza en el área Social de la 
Institución y los horarios de atención son 
de lunes a viernes de 08:30 a 14:00hs. Por 
dudas o consultas Consultas: Ushuaia 
2901-540596 Río Grande 2964-476247 y 
Tolhuin 2901-542711.

En el marco del programa de letras 2023

Tierra del Fuego coloca $2.700 millones 
de pesos
En la víspera, el Ministerio de Economía de la provincia conoció los resultados de la licitación correspondiente al Programa de Letras de Tesorería 2023 
autorizado en el Presupuesto provincial dando continuidad a esta herramienta financiera.

IPVyH 

Informan que se encuentra habilitado el período de inscripción 
y actualización solo para estudiantes
El Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat comunica que se encuentran 
habilitado el período de inscripción y actualización de legajos para estu-
diantes que se encuentren cursando fuera de la provincia.
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Ushuaia.- Ezequiel Raffi, Director Provincial de Museos y 
Patrimonio Cultural detalló que “Mar de Historias es una 
campaña de reconocimiento a la conservación del patri-
monio cultural subacuático y costero. Surgió luego de una 

iniciativa del licenciado Martín Vázquez, quien fue el an-
terior titular del área al cual represento, junto al arquitecto 
Cristian Murray, en representación del Instituto Nacional 
de Antropología y Pensamiento Latinoamericano”. 

“Esto fue a comienzos del año 2019, avanzaron con unos 
talleres participativos e hicieron extensivo el proyecto, la 
invitación y participación a las provincias que tienen sali-
das a la costa atlántica” precisó Raffi al mismo tiempo que 
agregó: “el fin común es la conservación de este patrimo-

nio, de historias de miles de años antes hasta el presente, en 
el cual la provincia participa activamente de esta campaña 
de difusión en la cual es ofrecida o es materializada de al-
guna manera por el financiamiento del Consejo Federal de 
Inversiones”.
Además, el funcionario destacó que “con esta campaña la 
Secretaría de Cultura se posiciona a nivel patagónica y se 
conecta con otras áreas relacionadas al patrimonio cultural, 
cuyo vínculo es muy importante sobre todo para tomar ac-
ciones, decisiones y políticas públicas para la conservación 
del patrimonio cultural de la provincia”.

Secretaría de Cultura

Se sumó a la campaña ‘Mar de Historias’
La Secretaría de Cultura de Tierra del Fuego, AIAS a través de la Dirección Provincial de Museos y Patrimonio Cultural se sumó a la 
campaña Mar de Historias, cuyo objetivo es  difundir, sensibilizar y dar a conocer la importancia del patrimonio cultural subacuático y 
costero de la Argentina.
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Ushuaia.- Gustavo Ventura, secretario de Turismo mu-
nicipal, valoró que “Como nos pide el intendente Walter 
Vuoto, seguimos afianzando nuestros vínculos entre to-
dos los sectores del turismo público-privado, en pos de 
potenciar el turismo, la economía y el empleo genuino. 
Es importante para nosotros formar parte de esta Fiesta 
Nacional. Vamos a estar con presencia institucional en 
el evento que se realizará en el Cerro Castor los días 8 y 
9, como también organizando la Previa de la Fiesta en 
el lounge de Paseo del Fuego Shopping (primer piso) el 
día viernes 7 de julio desde las 18:30 hasta las 20:30 ho-
ras dirigido a toda la comunidad. Todas las actividades 
que proponemos son completamente gratuitas. A las 18 
horas en la puerta del Hotel Albatros, habrá transpor-
tes disponibles para trasladar a quienes deseen hasta el 
evento en el Shopping, con regreso a las 21 horas, sin 
costo”.
Dentro de las activaciones que se estarán llevando ade-

lante, Ventura expresó que “Contamos con una excelen-
te convocatoria de distintos prestadores privados que 
van a estar acompañándonos, aportando sus productos 
y servicios a través de regalos y sorteos para todo el 
público presente; tanto en la Previa, como en nuestro 
stand de la Municipalidad de Ushuaia que estará ubica-
do en el Cerro Castor. 
En ambos eventos, se van estar ofreciendo también de-
gustaciones gastronómicas  y en el lounge nos acompa-
ñará el DJ fueguino Iván Vega”. Además, el Secretario 
contó que “Dentro del stand del Municipio los días 8 y 
9 en el Cerro, va a estar el personal de la Secretaría brin-
dado toda la información necesaria del destino y aseso-
rando a los turistas, reforzando además la importancia 
de contratar servicios habilitados, como transportes, 
alojamientos y excursiones, los cuales figuran también 
en nuestra página web: www.turismoushuaia.com”, fi-
nalizó el mandatario.

Ushuaia.- La Directora Provincial de Polos Creativos, 
María Fernanda Rossi, adelantó que "en este receso in-
vernal la idea es que los chicos y chicas puedan aprender 
y divertirse con todo lo que ofrecemos desde los Polos 
de las tres ciudades".
"Desde el lunes 17 de julio hasta el viernes 21, vamos 
a tener un primer grupo dividido por edades. Tenemos 
desde Alfabetización Digital para los más chiquitos, 
hasta Diseño e Impresión 3D, Creación de Videojue-
gos, Ciberseguridad, Cubo Rubik, Ajedrez, y mucho 
más, para los más grandes", detalló Rossi.
En este sentido, agregó que "el segundo grupo arranca 
el lunes 24 hasta el viernes 28 de julio, con la misma 
modalidad de edades y actividades. Durante estas dos 
semanas vamos a tener también carreras de robots, jor-
nadas gaming con competencias de juegos retro, tarde 
de Nintendo vs. Play, Escape Room; es decir, la vamos 
a pasar muy bien y vamos a aprender mucho también".
La funcionaria precisó que “las actividades arrancan 
desde las 10:00 y terminan a las 19:00; vamos a compar-
tir desayuno y merienda también con los diferentes gru-
pos. Las y los profes ya tienen todo listo para compartir 
jornadas divertidas y de mucho aprendizaje con los chi-
cos y chicas de toda la provincia", concluyó Rossi.

Las inscripciones se realizan de manera presencial en los 
Polos Creativos, de lunes a viernes de 09 a 21:00; con el 
DNI de los niños y niñas.

- Río Grande: Thorne 1406
- Tolhuin: Pedro Oliva 880
- Ushuaia: Gobernador Paz 836

Municipalidad de Ushuaia

Estarán participando en la Fiesta Nacional 
del Invierno 2023
A través de la secretaría de turismo, la municipalidad de Ushuaia estará presente en la Fiesta Nacio-
nal del Invierno 2023 organizada por el InfueTur y el Cerro Castor. 

Con propuestas para todas las edades en los polos creativos de la provincia

Se viene el invierno TDF
Se encuentran abiertas las inscripciones para las actividades de invierno que se desarrollarán en los Polos Creativos de toda la provincia. Serán dos se-
manas, del 17 al 28 de julio, con variadas propuestas para edades entre 4 y 18 años, en los Polos de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia.
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Río Grande.- Con motivo de celebrar el Día del Orgullo, 
la Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad invitó a 
participar de la presentación de “Bosque Sos”. Una obra 
escrita y producida por artistas drag de la House of  Kraa 
de la ciudad, la cual surgió con el objetivo de reivindicar 
a través del arte y la música, el derecho a ser como cada 
quien se siente.  "Bosque Sos" está inspirada en expe-
riencias de vida de personas del colectivo LGBTQIA+ 
que desde el drama y la música, expresaron la lucha que 
conlleva la búsqueda de la identidad en una sociedad que 
no siempre acepta otras formas de habitar el género. 
De esta manera, el Municipio acompaña e impulsa diver-
sas iniciativas en una fecha tan significativa, con el propó-
sito de promover la construcción de una Río Grande más 
igualitaria para todas y todos.

Ushuaia.- El subsecretario de Fortaleci-
miento Territorial del Municipio, Sergio 
Niz, contó que “junto a los integrantes 

del dispositivo kermesse 'La vida es una 
sonrisa' que depende de la Dirección de 

Barrios y Centros Comunitarios, acom-
pañamos con una jornada de juegos 
recreativos y diversión a los alumnos, 

alumnas, docentes y directivos en la ce-
lebración de un nuevo aniversario de la 

escuela”.
Además, destacó que “las autoridades 
de la escuela agradecieron al intendente 
Walter Vuoto por su decisión de poner 
este espacio a disposición de los estable-

cimientos educativos”. 
Por último, Niz dijo que “vamos a conti-
nuar acercando este dispositivo a las dis-
tintas escuelas y los jardines de nuestra 
ciudad que así lo requieran”.

Juegos y diversión en Ushuaia

El Dispositivo Kermesse ‘La vida es una 
Sonrisa’ visitó la Escuela Provincial N° 48
El dispositivo kermesse "La vida es una sonrisa" de la Municipalidad de Ushuaia visitó la Escuela Provincial N° 48 "Mujeres Veteranas de la Guerra de 
Malvinas", con motivo de cumplirse el quinto aniversario de la inauguración del establecimiento educativo.

Municipio de Río Grande

Se presentó la obra "Bosque sos"
En la Casa de la Cultura y a sala llena, el pasado viernes se vivió una noche de teatro con mucha alegría, en el marco del Día Internacional del Orgullo 
LGBTQIA+, que se conmemora cada 28 de junio. Allí, vecinos y vecinas de Río Grande disfrutaron de una obra de teatro y música en esta fecha tan 
significativa.
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Río Grande.- En el marco del Día Mun-
dial del Medio Ambiente, se llevaron ade-
lante diversas actividades al aire libre a 

través de las cuales se promovieron hábi-
tos sostenibles para el cuidado ambiental.
Más de 700 vecinas y vecinos de todas las 
edades se sumaron al abanico de activida-

des que incluyó los talleres “Río Grande 
en invierno”, "Mis primeros Pasos como 
Avistador de Aves"; “Sendero interpreta-
tivo” y “Circuito de las Reservas”.
Las mismas se desarrollaron en el Centro 
de Interpretación Ambiental. Quienes 
participaron pudieron conocer y com-
prender la importancia del cuidado del 
ambiente y las riquezas naturales que ro-
dean a Río Grande.
A esto se suma la exitosa edición 2023 
de la Expo y el Foro Ambiental. Ambos 
eventos contaron con una gran convoca-
toria por parte de instituciones educati-
vas, organizaciones no gubernamentales, 
asociaciones y  emprendedores.
De esta manera, el Municipio continúa 
implementando diversas acciones con el 
fin de promover el cuidado del ambiente, 
proyectando de esta manera un camino 
de concientización, compromiso y res-
peto por la biodiversidad que involucra a 
los y las riograndenses.

Municipio de Río Grande

Más de 700 vecinos fueron parte de las 
actividades por el mes del medio ambiente
El Municipio sigue promoviendo el cuidado de ambiente, la biodiversidad y los recursos naturales de Río Grande, con propuestas para todas las edades.
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Río Grande.- Este sábado, tal como 
se había anunciado, se llevó adelante la 
tradicional Radio Abierta por el Día del 
Locutor. En esta oportunidad, se realizó 
en las instalaciones del prestigioso Club 

Náutico Ioshlelk Oten, ubicado en Mon-
tilla 1047.
El acontecimiento que cumplió su dé-
cima edición, fue transmitido en vivo a 
través de radio Estación del Siglo (105.3) 
y reunió a una gran cantidad de locutores 
del ámbito local de diversas generacio-
nes.

Miguel Vázquez, mentor y organizador 
del evento, compartió detalles acerca de 
esta décima edición de la Radio Abierta. 
Expresó su profundo agradecimiento a 
todos los participantes, así como a Radio 
Estación del Siglo (105.3), por brindar su 

apoyo y poner a disposición su emisora 
para la realización de esta actividad. Ade-
más, destacó que esta iniciativa comenzó 
hace 10 años en los estudios de FM del 
Pueblo 94.5 y, con el paso del tiempo, ha 

ido creciendo en convocatoria y en el in-
terés del público.
“Estamos en el décimo año de Radio 
Abierta y cómo no emocionarse con tan-
ta gente, con tantas voces, algunas que 
hace años que no veo, otras que vemos 
más seguido y que la emoción también de 
verlos a ellos, encontrarse, reencontrarse, 

darse un abrazo, de poder compartir un 
micrófono”, expresó emocionado Váz-
quez. En tanto, agradeció al reconocido 
Mingo Gutiérrez, referente en la ciudad 
en cuanto a medios de comunicación 
se refiere, por su presencia en el even-

to. Asimismo, agradeció al Club Náutico 
por permitir el uso de sus instalaciones 
y a Oscar Ibáñez, quien trasladó el equi-

pamiento y prestó la señal de radio Esta-
ción del Siglo (105.3) para la transmisión.
Vázquez también destacó la declaración 
de Interés Social y Cultural por parte del 

Concejo Deliberante de la ciudad y agra-
deció al presidente del cuerpo, Raúl Von 
der Thusen, por su iniciativa.
Con respecto a la continuidad del even-
to, Vázquez deslizó la posibilidad de no 

realizar una nueva edición en el futuro, al 
considerar que llevar adelante durante 10 
años la Radio Abierta es bastante tiempo. 

Sin embargo, expresó su deseo de que los 
jóvenes continúen con esta valiosa inicia-
tiva y aseguró que seguirá brindando su 
apoyo.

En el Día del Locutor, Miguel Vázquez 
aprovechó para felicitar a todos los lo-
cutores y periodistas que trabajan con su 
voz en los distintos medios de comuni-
cación.

Día del Locutor

Exitosa décima edición de la Radio Abierta
La tradicional Radio Abierta por el Día del Locutor se celebró con gran éxito en el Club Náutico Ioshlelk Oten. La décima edición reunió a gran cantidad 
de locutores locales de diversas generaciones. El evento fue declarado de interés Social y Cultural por el Concejo Deliberante de la ciudad de Río Grande. 
El mentor de la iniciativa, el locutor Miguel Vázquez, visiblemente emocionado agradeció el gran acompañamiento al evento.
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Río Grande.- Los 18 alumnos de la Sala 
Amarilla del Jardín de Infantes N° 1 La 
Calesita Encantada, participó de la “Fe-
ria Zonal de Arte, Ciencia y Tecnología 

2023”con un proyecto, titulado “¿Por 
qué los árboles están torcidos?” en el 
Centro Politécnico Superior Malvinas 
Argentinas de la margen sur. Tras su exi-
tosa participación, el trabajo fue seleccio-
nado para avanzar a la instancia provin-
cial, la que se llevará a cabo el próximo 
12 de julio.
La propuesta de investigación surgió a 
partir de la curiosidad de los 18 alumnos 

por conocer detalles sobre los colores 
de los árboles en otoño. Sin embargo, 
durante el proceso, descubrieron una 
fotografía de un árbol torcido que se en-
cuentra en la plaza Almirante Brown, lo 
que los llevó a investigar las razones de-
trás de esta peculiaridad. Con su enfoque 
científico y teniendo en cuenta que son 
alumnos de entre 4 y 5 años, los niños ge-
neraron diversas hipótesis, desde la falta 
de agua hasta la fuerza del viento.
La docente Sandra Mancilla, quien lide-
ró el proyecto, destacó la importancia de 

convertir el interés de los chicos en una 
investigación completa. A través de la ex-
ploración de ciencias naturales y la reco-
pilación de información en libros, videos 

y encuestas, lograron revelar la influencia 
del viento en la forma de los árboles en 
Río Grande.

UN RESPALDO PROFESIONAL

Para respaldar sus conclusiones, conta-
ron con la colaboración del profesor e 
investigador Néstor Cazón, quien validó 
el proceso y les proporcionó un disposi-

tivo para mostrar el efecto del viento en 
los árboles desde su nacimiento. Además, 
un ingeniero forestal de Ushuaia del CA-
DIC envió un video explicativo sobre la 
adaptación de los árboles en Tierra del 
Fuego y la importancia de sus fuertes raí-
ces.
La buena repercusión del proyecto des-
pertó el entusiasmo tanto en los alumnos 
como en los padres, quienes se sorpren-
den por el aprendizaje y la capacidad de 
los niños para plantear hipótesis, investi-
gar y llegar a conclusiones. La participa-

ción en la Feria de Ciencias ha sido una 
experiencia enriquecedora y una opor-
tunidad para compartir el conocimiento 
adquirido.
En la próxima instancia provincial, los 
alumnos tendrán la oportunidad de so-

cializar su proyecto y compararlo con 
lo que sucede en otras provincia para 
analizar si los árboles torcidos son una 
particularidad exclusiva de Río Grande. 
Además, están preparando un Power-
Point interactivo con videos, dibujos y 
testimonios de su investigación para de-
jarlo como legado en la escuela.

ORGULLO DE LA COMUNIDAD 
EDUCATIVA

En este marco, la comunidad educativa 
del Jardín de Infantes N°1 La Calesita 
Encantada manifestó el orgullo por los 
logros alcanzados por sus estudiantes y 
ahora se encuentran a la espera de los 

resultados en la instancia provincial. Sin 
dudas que este proyecto demuestra la 
capacidad de los niños para investigar, 
aprender y maravillarse ante el mundo 
natural que los rodea.
Ante esta respuesta tan positiva, San-

dra junto a la docente Angela Chiavas-
sa quien también está al frente de la Sala 
Amarilla, manifestaron una gran emo-
ción y se mostraron motivados para se-
guir promoviendo la investigación y la 
curiosidad en sus alumnos.

Cabe señalar que el Jardín de Infantes 
La Calesita Encantada se ha convertido 
en un referente en la comunidad educa-
tiva de Río Grande en su participación 
en la Feria de Ciencias. El compromiso y 
la dedicación de los alumnos, sumado al 
apoyo de sus familias y la labor pedagó-
gica de los docentes, han llevado al éxito 
de este proyecto y han demostrado que 
la educación inicial puede ser un espacio 
propicio para el desarrollo de habilidades 
científicas y el amor por el aprendizaje.
Con su proyecto sobre los árboles torci-
dos, los niños de la Sala Amarilla han de-
jado una huella imborrable en la comu-
nidad, mostrando al mundo el potencial 
y la capacidad de los más pequeños para 

contribuir al avance del conocimiento 
científico. Su entusiasmo y pasión son 
un ejemplo inspirador para todos, y sin 
duda, marcarán el inicio de un camino 
lleno de descubrimientos y logros en el 
ámbito de la ciencia.

Proyecto sobre ‘Los Árboles Torcidos’

La Sala Amarilla del Jardín de Infantes La Calesita 
Encantada se destaca en la Feria de Ciencias
Los alumnos de la Sala Amarilla del Jardín de Infantes N°1 La Calesita Encantada de la ciudad de Río Grande participaron en la Feria de Ciencias, 
demostrando su investigación sobre los árboles torcidos. El proyecto denominado "¿Por qué los árboles están torcidos?", pasó a la instancia provincial 
momento en que los mismos alumnos de entre 4 y 5 años deberán defender su producto de investigación.



Tierra del  Fuego, miércoles 5 de Tierra del  Fuego, miércoles 5 de JULIOJULIO  de 2023de 2023Pag. 20 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- En las últimas horas, personal del área de 
Infraestructura Escolar detectó importantes daños rea-
lizados en los sanitarios del Colegio Provincial “Coman-

dante Luis Piedrabuena” de la ciudad de Río Grande y 
abrirá una investigación para dar con los responsables 
de este acto vandálico.
Autoridades del establecimiento advirtieron al Ministe-
rio sobre la rotura de distintos artefactos en los baños 
del edificio escolar, que habían sido a nuevo en el inicio 
del programa de refacciones y remodelaciones que lleva 
adelante el Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología en las escuelas de toda la provincia.
El secretario de Gestión y Logística, Mauricio Turdó, 
sostuvo que “es una pena el cuadro que muestran estos 
sanitarios que habían sido hechos a nuevo, los daños 
claramente han sido intencionales”.
“Es incómodo hablar de vandalismo dentro de un edifi-
cio escolar pero pudimos ver cómo se arrancaron flexi-
bles de los inodoros y los lavamanos, y se robaron toda 
la grifería. La verdad es muy frustrante ver este tipo de 
actitudes porque estos espacios son de todos y la res-
ponsabilidad de su cuidado también lo es”, expresó el 
funcionario.
Asimismo el Secretario recordó que el edificio compar-
te sus espacios con otras instituciones, “con lo cual has-
ta tanto se realicen las reparaciones correspondientes; 
una vasta comunidad educativa se verá afectada por este 
hecho, tras quedar inhabilitado el sector de los sanita-
rios para su uso”.

Finalmente, el funcionario adelantó que desde el Minis-
terio se abrirá una investigación de manera de dar con 
los responsables de los daños provocados y el robo de 
la grifería.

Río Grande.- Las unidades involucradas 
en el choque fueron , una camioneta To-
yota modelo Hilux perteneciente a la em-
presa CTS conducida por Rubén Mansi-
lla de 60 años.
En tanto el segundo vehículo fue un 
Chevrolet modelo Spin al mando de 
Norma Elizabeth Candía de 46 quien iba 
en compañía de una adolescente.
a Toyota circulaba por la calle Yrigoyen 

en sentido descendente y al llegar a la in-
tersección con Libertad impacta con el 
Chevrolet Spin quedando éste sobre la 
vereda de la calle Yrigoyen.
Todas las personas resultaron con lesio-
nes de distinta magnitud, razón por la 
que fue necesaria la presencia de servi-
dores públicos, para luego realizar el tras-
lado de los heridos, al nosocomio local 
para mejor atención.

Río Grande.- En horas de la madruga-
da de este martes, durante un control de 
rutina en la Margen Sur fue detenido un 
vehículo con 3 ocupantes que eviden-
ciaban encontrarse en estado de ebrie-
dad.
Las 3 personas a bordo del rodado, eran 
efectivos de la Policía de la Provincia, 

que, si bien se encontraban de franco, en 
el marco de este control de tránsito, se 
procedió al secuestro del rodado, test de 
alcoholemia al conductor, aplicación de 
la Ley 1024, por lo cual quedaron apre-
hendidos en carácter contravencional y 
se iniciaron las actuaciones para el suma-
rio administrativo correspondiente.

Inician una investigación

Robo de griferías y daños varios en el 
Colegio “Comandante Luis Piedrabuena”
Se trata de los sanitarios del edificio en el que además funciona el CENT 35 y se utiliza para actividades de la Secretaría de Deportes y Juventudes. Ha-
bían sido construidos a nuevo hace solo cinco meses.

Robo de griferías y daños varios en el Colegio “Co-
mandante Luis Piedrabuena”.

Se inició una investigación a partir de los hechos.

Tres heridos en violento accidente ocurrido en Libertad e Irigoyen.

En Hipólito Irigoyen y Libertad

Tres heridos en 
violento accidente
El siniestro vial tuvo lugar en la tarde de ayer, cuando, en la intersección 
de las calles Libertad e Hipólito Irigoyen, colisionaron dos rodados, de tal 
modo, que uno de ellos quedó sobre la vereda.

Fueron aprehendidos contravencionalmente y se
 inició sumario administrativo

Tres efectivos policiales fueron 
demorados cuando circulaban 
en estado de ebriedad
El procedimiento fue realizado por personal de Tránsito Municipal, en las 
inmediaciones de calles Milosevic y 28 de Mayo de Margen Sur, zona en la 
que realizaban un control de rutina. Los efectivos se encontraban de fran-
co, aunque de igual modo, se iniciaron las actuaciones tales como, apre-
hensión contravencional, secuestro del rodado, y actuaciones para iniciar 
sumario administrativo.  

Tres efectivos policiales fueron demorados cuando circulaban en estado de 
ebriedad.
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Río Grande.- Este primer examen que 
contó con la presencia del Gran Mas-
ter IX Dan, Noel Vidarte, presidente de 
la Asociación Argentina de Academias 
de Taekwon-Do y presidente de la Fe-
deración Chaqueña de Taekwon-Do 
ITF, contó con el acompañamiento de 
los Maestros; Ramón Balbuena, Rober-

to Morfardini y el Sabum Nim; Rolan-
do Romero, concretaron el domingo 
2 de julio desde las 09.00 horas en las 
instalaciones del polideportivo Alejan-
dro “Guata” Navarro, las evaluaciones 
correspondientes a ochenta y siete en-
tre alumnas y alumnos que integran la 
Escuela Municipal de Taekwon-Do ITF, 

donde además rindieron examen para 
cinturón Negro I Dan: Érica Bernald y 
Sabrina Alegre.
Asimismo, se hizo entrega del cinturón 
Negro VII Dan al instructor a cargo de 
la Escuela Municipal, Ramón Balbuena, 
quien fue promovido a la categoría de 
Maestro. 
Para finalizar la jornada se anunció, de 

manera oficial, la inclusión de Uriel Cue-
vas en el Selección Argentina Juvenil que 
estará presente en los Juegos Mundiales 
a desarrollarse en Corea el próximo mes 
de septiembre.
La gestión municipal continúa poniendo 
en valor y acompañando el desarrollo de 
los deportistas de Río Grande, para se-
guir afianzando a la ciudad del deporte.

Municipio de Río Grande

Alumnas y alumnos de la Escuela Municipal de 
TAekwon-Do ITF rindieron en primer examen anual
El domingo 2 de julio a partir de las 09.00 horas en las instalaciones del polideportivo Alejandro “Guata” Navarro, la primer Escuela Municipal de 
Taekwon-Do ITF a cargo del Maestro 7mo Dan; Ramón Balbuena, junto al Gran Master; Horacio Noel Vidarte, el Maestro; Roberto Morfardini y el 
Sabum Nim; Rolando Romero realizaron el primer examen anual junto a los ochenta y siete alumnos que rindieron sus respectivas evaluaciones y que 
practican en los Centros Comunitarios Municipales. 
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Río Grande.- Continuando con este es-
pecial campeonato participativo que el 
centro de empleados de comercio de 
nuestra ciudad realiza para todos sus 
afiliados, es que el domingo 2 de julio 
desde las 14.00 horas en las instalacio-
nes del complejo deportivo del gremio 
mercantil, que está ubicado en la calle 
Islas Malvinas N° 998, se enfrentaron 
los equipos de Chimuelos FC vs. Diarco 
FC, Ensalada Mixta vs. La Scaloneta, In-
destructibles vs. Academia FC, Malvinas 
FC vs. Hiper, El Rejunte vs. Compass 
BGH, y La Fueguina frente a Los Piasas.
Destacando desde la organización el 
muy buen nivel de juego y el excelente 
comportamiento de todos los combina-
dos, sin excepciones, felicitaciones mu-
chachos y a continuar así.
Al respecto dialogamos con Juan Carlos 
García, integrante de la comisión de de-
portes que detalló lo siguiente: “Quiero 
contarte en principio que para esta nue-
va edición del Torneo ‘Amistad 2023’, 
debo decir que se han sumado en total, 
veintinueve equipos que este año parti-
cipan en este lindo y familiar campeo-
nato participativo, que además, y como 
no sucedía anteriormente; cuenta con 
el acompañamiento de toda la familia 
mercantil, la verdad es que estamos muy 

contentos desde la organización por el 
éxito que tiene este evento y por el muy 
buen nivel de juego que estamos disfru-
tando entre todas y todos los compañe-
ros de trabajo, así vale la pena organizar 
estas actividades”.
“La verdad es que da gusto disfrutar 
este lindo torneo; y con certeza debo 
decir que se ha transformado en un 
gran clásico y un evento bien familiar, 
y cada domingo vemos como las tribu-
nas alientan de forma ferviente a todos 
los jugadores, no importa si se gana o se 
pierde, la intención es venir y pasar un 
lindo momento entre todos, y además, 
este año observamos un nivel de juego 
excelente -si bien el certamen es partici-

pativo-, pero la competencia brota en la 
cancha y revela el evidente crecimiento 
que vienen teniendo todos los equipos 
en estos últimos años, sinceramente es-
tamos disfrutando de un muy buen es-
pectáculo deportivo”.
“Y cómo te comentaba anteriormente 
con respecto a lo que vivimos en cada 
fase, y para nuestra grata sorpresa como 
gremio, este año la familia participa y 
acompaña de forma muy especial, y esas 
acciones que realizan, hace que los en-
cuentros tengan otro condimento, es 
decir, tiene otra pasión el jugador ya que 
cuenta con el aliento y el apoyo desde 
la tribuna, y creo que eso también hace 
que el evento tenga un tinte bien de-
portivo y por supuesto, bien familiero, 
que realmente es lo que la organización 
promueve, pasar un buen fin de semana 
entre todas y todos y disfrutar junto a 
sus esposas, hijas, hijos, novias o padres, 
esta linda actividad recreativa, da gusto 
vivir cada fecha”.
“También contarte que en mi caso, hace 
ya muchos años que estoy acompañan-
do a la comisión de deportes, soy un 
colaborador, un colaborador silencio-
so, vengo a participar y a colaborar con 
los muchachos, y uno lo hace con gusto 
y por el fútbol, y además ver que cada 

año participan más equipos en el even-
to y ver cómo crece, te digo que vale 
la pena; y ojala en las nuevas ediciones 
haya más cantidad de compañeros que 
se sumen al proyecto deportivo que rea-
liza el centro de empleados de comercio, 
que en definitiva es para todos los afilia-
dos para que vengan a divertirse y pasar 
un muy buen momento entre todos los 
compañeros de trabajo, ya que el gremio 
ofrece esta linda oportunidad de com-
partir buenos partidos de futsal, donde 
debo destacar que el sindicato se hace 
cargo de la totalidad del evento, es decir, 
con el arbitraje, los balones, la cancha 
y la premiación, ya que el jugador sim-
plemente viene, coloca su número de 

camiseta en la planilla, juega y después 
disfruta en la tribuna junto a las com-
pañeras y compañeros de trabajo a alen-
tar el buen juego, que es lo que también 

promovemos desde la organización, así 
es que debo felicitar a todos por el gran 
acompañamiento que hacen”.
“Para finalizar quiero decirles a todos 
los compañeros de trabajo que sigan 
participando y que todos jueguen limpio 
y a divertirse nada más, que es lo que es-
tamos viviendo cada semana desde que 
se inició con el Torneo ‘Amistad 2023’, 
a todos muchas gracias y nos reencon-
traremos nuevamente el próximo fin de 
semana, muchas gracias”, cerró.
Detallando a continuación los resulta-
dos del domingo 2 de julio.
Resumen de los partidos
Partido 1 – categoría libre – inicio: 14.00 
horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: 
Cueva/Campano
Saque inicial: Chimuelos FC
Chimuelos FC 6 Diarco FC 
3
Goles
Chimuelos FC, (8) Nicolás Mascareña 1, 
(2) Gabriel Leonardeli 3, (9) Jorge Var-
gas 2.
Diarco FC, (6) Maximiliano Camino 2, 
(5) Lucas Vera 1.
Partido 2 – categoría libre – inicio: 15.00 
horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: 
Cueva/Campano
Saque inicial: La Scaloneta
La Scaloneta 6 E n s a l a d a 
Mixta 3
Goles
La Scaloneta, (9) Federico Castro 1, (17) 
Agustín Impini 1, (10) Gonzalo Romero 
1, (24) Matías Pérez 1, (11) Braian Gon-
zález 2.
Ensalada Mixta, (15) Ezequiel Chicuy 2, 
(6) Roberto Gati 1.
Partido 3 – categoría libre – inicio: 16.00 
horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: 

Cueva/Campano
Saque inicial: Los Indestructibles
Academia FC 3 Los Indestruc-
tibles 15

Goles
Academia FC, (8) Ariel Artaza 1, (5) 
Asencio Miranda 2.
Los Indestructibles, (9) Matías Rodrí-
guez 2, (6) Ariel Caballero 5, (5) Agustín 
López 2, (2) Andrés Duarte 1, (4) Sergio 
Martínez 5, (1) Franco Colman 1.
Partido 4 – categoría libre – inicio: 17.00 
horas
Mesa: Fernández – árbitros: Tironi/
Campano
Saque inicial: Hiper
Hiper 7 Malvinas FC 8
Goles
Hiper, (7) Ezequiel López 4, (10) Na-
zareno Salcedo 1, (18) Franco Tolosa 2.
Malvinas FC, (3) Fernando Lezcano 3, 
(10) Danilo Maldonado 5.
Partido 5 – categoría libre – inicio: 18.00 
horas
Mesa: Fernández – árbitros: Tironi/
Campano
Saque inicial: El Rejunte
Compass BGH 5 El Rejunte 
8
Goles
Compass BGH, (13) Claudio Martia-
rena 2, (12) Joel Maldonado 1, (4) José 
Tarroso 2.
El Rejunte, (1) Juan Almeida 1, (7) 
Braian Méndez 2, (14) Nelson Giménez 
4, (16) Lucas Ruiz 1.
Partido 6 – categoría libre – inicio: 19.00 
horas
Mesa: Fernández – árbitros: Tironi/
Gordillo
Saque inicial: La Fueguina
La Fueguina 5 Los Paisas 
4
Goles
La Fueguina, (3) Carlos Ferrigno 3, (2) 
Enrique Sánchez 1, (8) Hernán Penayo 
1.
Los Paisas, (10) Ezequiel Aciar 1, (6) 
Juan Mercado 3.

Futsal

Se completó la segunda fecha del 
Torneo “Amistad 2023”
El domingo 2 de julio a partir de las 14.00 horas en las instalaciones del complejo deportivo del (C.E.C.), la comisión de deporte del gremio concretó la 
segunda fecha que corresponde al Torneo de Futsal “Amistad 2023”, que para esta oportunidad se enfrentaron doce equipos de la categoría libre.

El equipo de Diarco FC, categoría libre.

El equipo de Academia FC, categoría libre.
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Río Grande.- La Dirección de Participa-
ción Vecinal, de la Secretaría de Gestión 

Ciudadana, en conjunto con la Agencia 
de Deportes, Cultura y Juventud, lleva 

adelante el Programa “Pileta Barrial”. Tal 
propuesta tiene como fin que las infan-
cias puedan disfrutar del Natatorio Mu-
nicipal “Eva Perón”. 
Con la participación activa de niños y ni-
ñas, la propuesta se lleva adelante desde 
hace dos años en pos de favorecer el ac-
ceso a actividades deportivas y recreati-
vas en un espacio significativo para toda 
comunidad.
El desarrollo de este Programa conti-
nuará lo que resta del 2023 para seguir 
construyendo comunidad y una vida más 

saludable para los niños y niñas de la ciu-
dad.

Punta Arenas (La Prensa Austral).- El 
representativo de nuestra región se hizo 
presente en la cita con sus elencos U-15 
(nacidos en los años 2008 y 2009) tanto en 
damas como varones, subiendo al podio 
en ambas series.
Bajo un formato de cuadrangular, el Sokol 
puntarenense disputó la final masculina y 

se adjudicó el título luego de superar a 
Sokol de Antofagasta.
Por su parte, las niñas del elenco magallá-
nico también alcanzaron la final y termi-
naron vicecampeonas luego de cae ante su 
par antofagastino. También participaron 
los representativos de Stadio Italiano y el 
anfitrión Estadio Croata.

Punta Arenas (La Prensa Austral).- Desde 
el pasado 3 de julio y hasta el sábado, se dis-
putará en la pista de hielo de Zona Franca, 
el torneo de Copa Kotaix 2023, con parti-
cipación de equipos de La Serena, Iquique 

y también la Patagonia. Las fotos capta-
das este lunes, corresponden a un partido 
promocional de la Sub 8 (izquierda) y al 
encuentro entre Templarios de Iquique y 
Warriors de Punta Arenas (derecha).

Municipio de Río Grande

Niños y niñas riograndenses disfrutan 
del programa Pileta Barrial
Desde principios de año y durante todos los sábados, niños y niñas de los barrios de Río Grande participan de diversas actividades recreativas y disfrutan 
de las instalaciones del Natatorio Municipal “Eva Perón”.

Breves de Punta Arenas

Título y vicecampeonato para Sokol de Punta 
Arenas en “Copa Ivo Radic”
Una destacada participación cumplió Sokol de Punta Arenas en la sexta 
versión del campeonato de básquetbol “Copa Ivo Radic Raquela” que or-
ganizó en Santiago el Estadio Croata.

(Foto La Prensa Austral)

Breves de Punta Arenas

En pista de hielo de Zona 
Franca se disputa torneo 
nacional de Hockey

Las fotos captadas este lunes, corresponden a un partido promocional de la Sub 
8 (izquierda) y al encuentro entre Templarios de Iquique y Warriors de Punta Are-
nas (derecha). (Foto La Prensa Austral)
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Ushuaia.- El jefe de Gabinete de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Omar Becerra, 
participó junto a la secretaría de Cultura 
y Educación del Municipio, Belén Moli-

na, en los festejos por el 30° aniversario 
de la creación de la Sociedad Italiana de 
Ushuaia. Se trata de una institución fun-
dada por un grupo de vecinos y vecinas 

inmigrantes y descendientes 
de familias de antiguos pobla-
dores que se aventuraron hace 
más de 74 años a estas tierras, 
contribuyendo al crecimiento 
y desarrollo de la ciudad.
En el marco del acto el presi-
dente de la Sociedad Italiana, 
Leonardo Lupiano, agradeció al inten-
dente Walter Vuoto y a la Municipali-
dad de Ushuaia por el acompañamiento 

permanente. Además, la Escuela Experi-
mental Las Bandurrias, que es apadrinada 
por la Sociedad Italiana, preparó y filmó 
una obra de títeres que fue exhibida a los 
presentes a modo de obsequio.  
Becerra sostuvo que “acompañamos esta 
importante celebración de la comunidad 
italiana en Ushuaia que involucra a nues-
tra comunidad en su conjunto”, ya que 
“la historia de los inmigrantes es parte de 
la historia de Ushuaia y el crecimiento de 
la ciudad está ligado a la llegada en 1948 
de los primeros italianos, cuyas costum-
bres, su cultura del trabajo y su legado 
forman parte de nuestra identidad y de la 
impronta de la capital fueguina”.  
Asimismo, destacó que “desde la gestión 
municipal y por decisión del intendente 
Vuoto en marzo de este año cumplimos 
con la entrega del decreto de adjudica-

ción del inmueble que es sede de la So-
ciedad Italiana en Ushuaia, ubicado en 
el histórico barrio del Solier, el antiguo 

Villagio Vecchio tal como lo llamaban a 
mediados del siglo pasado”, lo cual “es 
un reconociendo a la trayectoria y el tra-
bajo que ha realizado la Sociedad Italiana 
a lo largo de estos 30 años preservando 
y difundiendo nuestro patrimonio cultu-
ral”.
Por su parte, Molina manifestó que 
“acompañamos el acto aniversario de la 
Sociedad Italiana y disfrutamos de un 
hermoso momento vivido con todos los 
integrantes de la comisión, y con mu-
chos vecinos y vecinas que se acercaron 
a compartir este momento tan especial”.  
Por último, la titular de Cultura y Edu-
cación apuntó que “el intendente Vuoto 
hizo llegar su saludo y felicitaciones en 
estos 30 años de vida de esta institución 
tan importante para la ciudad por su la-
bor comunitaria permanente”.

Acompañó la Municipalidad de Ushuaia

La Sociedad Italiana de 
Ushuaia cumplió 30 años
Se trata de una institución fundada por un grupo de vecinos inmigrantes y descendientes 
de familias de antiguos pobladores que se aventuraron hace más de 74 años a estas tierras, 
contribuyendo al crecimiento y desarrollo de la ciudad. Su presidente, Leonardo Lupiano, 
agradeció al intendente Vuoto. Además, a la Escuela Experimental Las Bandurrias, que 
preparó y filmó una obra de títeres que fue exhibida a los presentes a modo de obsequio.


